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GUERRA NA UCRÂNIA: 
IMPACTOS ECONÔMICOS E 
AS INCERTEZAS FUTURAS 

PARA A ECONOMIA MUNDIAL
A guerra na Ucrânia tem sido uma fonte 

de grande preocupação para a comunidade 
internacional, tanto devido à violência e 
destruição que tem causado quanto ao seu 
impacto na economia global. A guerra tem 
tido um efeito devastador na economia 
ucraniana, com uma queda acentuada no 
PIB, aumento do desemprego e um aumento 
significativo na pobreza.

No entanto, o impacto da guerra na Ucrânia 
não se limita apenas à economia do país. 
A crise na Ucrânia tem afetado a economia 
global de várias maneiras, incluindo a oscilação 

jornalismo@cinformonline.com.br
Edvar Freire Caetano | jornalista DRT | 591/SE
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nos preços do petróleo e gás natural, bem 
como a diminuição do comércio entre a 
Ucrânia e seus parceiros comerciais.

A guerra também tem criado tensões 
políticas entre os países envolvidos, incluindo 
a Rússia e os Estados Unidos, que têm se 
envolvido em uma disputa sobre o futuro da 
região. As sanções econômicas impostas pelos 
países ocidentais à Rússia em resposta à sua 
intervenção na Ucrânia têm afetado ainda mais 
a economia global.

As sanções econômicas têm impactado 
a economia russa, que já está enfrentando 
dificuldades devido à referida oscilação nos 
preços de combustíveis fósseis e ao aumento 
das tensões geopolíticas. Isso tem resultado em 
uma diminuição na demanda por bens russos, 
o que tem afetado as economias de países que 
têm fortes relações comerciais com a Rússia.

Além disso, a incerteza em relação ao 
futuro da Ucrânia e da região tem levado a 
um aumento no risco político, o que pode 
afetar a confiança dos investidores e a 
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estabilidade dos mercados financeiros. A 
volatilidade nos mercados financeiros pode 
levar a uma queda no investimento e no 
comércio global, o que pode ter um impacto 
negativo na economia mundial.

As consequências futuras da guerra na 
Ucrânia são incertas. A escalada do conflito 
pode levar a uma maior instabilidade 
geopolítica na região, afetando ainda mais a 
economia global. As tensões políticas entre 
os países envolvidos podem aumentar, o que 
pode levar a mais sanções e a uma diminuição 
ainda maior no comércio internacional.

É essencial que a comunidade internacional 
trabalhe em conjunto para encontrar uma 
solução pacífica para a crise na Ucrânia 
e restaurar a estabilidade econômica na 
região e no mundo. Isso pode ser alcançado 
por meio de um diálogo construtivo entre 
os países envolvidos e por meio do apoio 
da comunidade internacional para ajudar a 
reconstruir a economia ucraniana.

Em conclusão, a guerra na Ucrânia tem tido 

EDITORIALOPINIÃO
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um impacto significativo na economia global, 
tanto diretamente na economia ucraniana 
quanto por meio de suas consequências 
políticas e econômicas. A estabilidade 
econômica na região e no mundo é essencial 
para garantir o crescimento econômico e a 
prosperidade global.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Este colunista já escreveu sobre isso, mas 
os números o obrigam a repetir: não precisa 
ser especialista em gestão pública ou em 
economia para perceber que o governo 
Lula (PT) ainda não começou, que com ou 
sem boa vontade, o sentimento que deixa 
transparecer é de dúvida, de instabilidade, 
inconstância. Estas são características ruins, 
seja para governos de Direita, de Centro e 
de Esquerda. Talvez por não querer trazer a 
tona toda a manipulação sistêmica vista no 
processo eleitoral de 2022, parte da “grande 
mídia” esteja mais interessada em assuntos 
relacionados ao ex-presidente. 

OPINIÃO
1/15

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

DESCONFIANÇA NO GOVERNO 
GERA ALTA NO DESEMPREGO 
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Jogam “cortinas de fumaça” clássicas! Tudo 
para esconder o que é perceptível, mas que não 
pode ser dito para, de alguma forma, fortalecer 
o discurso da oposição e, em especial, de Jair 
Bolsonaro (PL). Sem “tamanho” no Congresso 
Nacional, o governo joga com “as armas que 
possui” e “gasta uma energia” desnecessária para 
tentar conter uma CPI. De um lado a “narrativa” 
foca nas “joias”; do outro negocia-se, sem 
qualquer escrúpulo, “fatias do bolo” em troca de 
um recuo em investigações. Mas o povo lembra do 
que vocês falaram “no verão passado”...

Enquanto isso Lula e sua comitiva buscam 
“um negócio da China”, com muito “volume”, 
mas pouca “concretude” perante o cenário 
internacional. E a prova maior que o governo não 
inicia bem e precisa acender seu “sinal de alerta” 
é que, segundo Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), o trimestre até janeiro deste 
ano (novembro, dezembro e janeiro) apontou 
um aumento na taxa de desemprego no nosso 
País, com uma taxa de 8,4%, sendo que no 
período exatamente anterior foi de 8,3%; 
considerando o quarto trimestre de 2022 
(7,9%) o “salto” foi ainda maior...

2/15CINFORMANDOOPINIÃO
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A “grande mídia” já tem um discurso pronto: 
“esgotamento da recuperação financeira diante 
da reabertura econômica no pós-pandemia”. Soa 
como uma “fábula”, uma argumentação sem 
muita consistência. Veja que a alta no desemprego 
e a queda nos bons indicadores estão associadas, 
diretamente, à mudança de governo que, 
visivelmente, caminha com a desconfiança do 
mercado. Há mais “saudosismo”, “euforia” e 
“clubismo/patrulhamento ideológico” do que 
eficiência, produtividade e resultados. 

A “conta” é clara: se o governo não transmite 
“calmaria” e estabilidade para o mercado, 
os reflexos negativos se sobressaem com a 
contração dos investimentos e o fechamento 
dos postos de trabalho. Para justificar o que 
é real, aquilo que não é “fake”, a estratégia 
será que “eram empregos fruto de contratos 
temporários para as vendas de fim de 
ano”. Coincidência ou não, após 10 quedas 
consecutivas, a taxa de desemprego voltou 
a subir no País. O “discurso eleitoreiro” da 
“comida na mesa” e da “picanha com a 
gordurinha” e a “cervejinha” nem é mais 
lembrado. E o “tempo” vai passando...
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VEJA ESSA!
Diante das especulações sobre quem 
comandará a Codevasf em Sergipe, este 
colunista tomou conhecimento que grupos 
políticos estão travando uma forte batalha 
junto ao governo federal, numa disputa entre 
Márcio Macedo e Rogério Carvalho. Mas um 
político habilidoso do Estado é quem parece 
que vai conseguir resolver o impasse. 

E ESSA!
Um nome que chegou a ser “ventilado” foi o 
do ex-prefeito e ex-deputado Fábio Henrique 
para comandar a Codevasf em Sergipe. Mas 
não por vontade de Rogério Carvalho, a quem 
ele se dedicou em 2022, mas os rumores dão 
conta que essa indicação viria através do 
ex-deputado federal André Moura. Mas não 
passou de uma “jogada”, caso colasse...

BOMBA!
Mas antes do fechamento desta coluna, chega 
a informação que a CODEVASF em Sergipe 
será comandada sim por um indicado por 
André Moura e será Thomas Jefferson França 
da Costa, o “Jeco”, como é mais conhecido 
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pelos amigos aqui do Estado. Formado em 
Gestão Pública, tem passagens pelo TCE, 
ALESE, GEAP e UNIDAS. Em breve seu nome 
será anunciado oficialmente. 

EXCLUSIVA!
Essa é para a turma que já estava com saudade 
das “exclusivas” do moreno do Augusto Franco: 
o Incra em Sergipe ainda não está definido, mas 
será sim uma indicação do deputado federal 
João Daniel (PT); já o DNOCS agora vai sair de 
uma indicação da deputada federal Delegada 
Katarina (PSD). Antes a indicação viria do Partido 
Republicanos, mas parece que não se concretizou.

ROGÉRIO EM BAIXA
Quem parece ter perdido muito do prestígio 
nacional, inclusive no governo Lula, foi o 
senador Rogério Carvalho. Aliados não 
externam, mas a informação é que ele não 
consegue indicar ninguém no governo federal 
e já há quem esteja “de malas prontas” para 
abandonar seu projeto. Que fase...

FÁBIO FORTALECIDO
O governador Fábio Mitidieri (PSD) parece 
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ainda viver “em lua de mel” com o eleitorado. 
As ações de sua gestão começam a aparecer 
e a oposição a seu governo está bastante 
fragilizada e prejudicada. Para 2024, olhando 
os quatro municípios da Grande Aracaju, é 
possível que “o candidato do governador” 
prevaleça na maioria...

CENÁRIO POSITIVO
Para este colunista, se a eleição fosse 
hoje, o grupo governista teria muitas 
condições de eleger o prefeito de Aracaju 
e Nossa Senhora do Socorro (com o grupo 
do Padre ou de Samuel); na Barra dos 
Coqueiros a disputa promete ser intensa, 
mas divergências de ordem política 
podem ajudar; por sua vez, estas mesmas 
“divergências” é que podem atrapalhar o 
candidato governista em São Cristóvão...

TÁ UMA FEIRA!
Não é de agora que este colunista vem 
alertando o Ministério Público e a Prefeitura 
de Aracaju sobre as condições em que se 
encontram as feiras livres da capital. A 
população segue reclamando das condições 
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dos banheiros químicos e da forma em que 
as mercadorias são comercializadas. Parece 
que a cidade não tem Vigilância Sanitária, 
com todo respeito!

ALÔ MPE!
Aproveitando que em breve haverá uma 
audiência no Ministério Público sobre a 
empresa responsável pelas feiras livres 
da Prefeitura de Aracaju, este colunista 
aproveita para informar que algumas 
cláusulas contratuais estão sendo 
gravemente descumprida, sem contar que 
parece faltar o recolhimento devido dos 
impostos incidentes, dentre outras práticas 
“não recomendáveis” por essa empresa 
prestadora de serviços graças ao contrato 
de concessão pública, com garantias bem 
questionáveis quanto às “exigências legais”...

JAMILLY ANDRADE
Pré-candidata a prefeita de Riachão do 
Dantas, a secretária municipal de Saúde, 
Jamilly Andrade começa a surpreender entre 
as lideranças políticas da cidade. Alguns 
levantamentos feitos na região a deixam 

CINFORMANDOOPINIÃO
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sempre bem posicionada. Seu trabalho a 
frente da Pasta agradado, inclusive pelos 
cidadãos que atuam na zona rural de 
Riachão. Ela tem sido bem recebida em 
todos os lugares graças ao trabalho que vem 
desenvolvendo para a atual gestão. 

TCE & BANESE I
O presidente do Tribunal de Contas do Estado 
de Sergipe (TCE/SE), conselheiro Flávio 
Conceição de Oliveira Neto, fez uma visita de 
cortesia ao presidente do Banco do Estado 
de Sergipe (Banese), Marco Antônio Queiroz, 
que foi empossado na quarta-feira (15) pelo 
governador Fábio Mitidieri. Como cumpria 
agenda institucional fora do Estado, Flávio 
Conceição foi representado na solenidade. 

TCE & BANESE II
“Vim trazer o meu abraço fraterno ao presidente 
do Banese, desejar uma gestão profícua e 
assegurar que nossas relações institucionais 
serão ainda mais estreitas”, disse o conselheiro, 
que na visita estava acompanhado da 
coordenadora adjunta do Serviço Médico e 
Odontológico do TCE/SE, Maria Luiza Lima.

CINFORMANDOOPINIÃO



IMPORTANTE
Para ler e navegar melhor no seu 

jornal CINFORMONLINE digital, instale 
a versão gratuita do Adobe Acrobat Reader, 

acessando o Play store ou Apple store 
do seu celular, table ou computador.

TOQUE NOS ÍCONES ABAIXO 
E FAÇA O DOWNLOAD 

A NOVA ERA DA NOTÍCIAS

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 

ANO 4 - ED. 284 - 20/3/2023 – 28

https://play.google.com/store/apps/details?id=com.adobe.reader
https://www.google.com/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=1&cad=rja&uact=8&ved=0ahUKEwi_8azWms_aAhUGjZAKHQy7Dj4QFggoMAA&url=https%3A%2F%2Fplay.google.com%2Fstore%2Fapps%2Fdetails%3Fid%3Dcom.adobe.reader%26hl%3Dpt_BR&usg=AOvVaw1Xs7ejbJg6PSKZ8PWsUfnP
https://www.google.com/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=1&cad=rja&uact=8&ved=0ahUKEwiYrpbtms_aAhXCUJAKHYO6AiUQFggoMAA&url=https%3A%2F%2Fitunes.apple.com%2Fbr%2Fapp%2Fadobe-acrobat-reader%2Fid469337564%3Fmt%3D8&usg=AOvVaw3w1i8u9l7xtHAhy7xBGIMd
https://cinformonline.com.br/


ANO 4 - ED. 284 - 20/3/2023  -  29

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 

9/15

POSSE NA AMPCON I
O procurador-geral do Ministério Público de 
Contas de Sergipe (MPC/SE), João Augusto 
Bandeira de Mello, foi empossado no cargo 
de presidente da Associação Nacional do 
Ministério Público de Contas (Ampcon), 
para o biênio 2023/2024, durante 
solenidade realizada no auditório do Anexo 
III do Tribunal de Contas da União (TCU), 
em Brasília (DF). O presidente do Tribunal 
de Contas do Estado de Sergipe (TCE/SE), 
conselheiro Flávio Conceição de Oliveira 
Neto, prestigiou a posse, que também foi 
acompanhada por outros membros da 
Corte de Contas, amigos e familiares do 
procurador-geral. 

POSSE NA AMPCON II
A posse também foi prestigiada pelo 
ministro do TCU, Antônio Anastasia; pelo 
presidente da ATRICON (Associação dos 
Membros dos Tribunais de Contas do 
Brasil), Cezar Miola; pelo conselheiro do 
TCE/SE Luis Alberto Menezes; o conselheiro 
substituto Rafael Sousa Fonsêca; o 
Procurador do MP de Contas, Eduardo 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Côrtes; além de outros servidores da Corte 
sergipana. Como também os deputados 
federais Thiago de Joaldo (PP/SE), Celso 
Sabino (União/PA) e Lucas Ramos (PSB/
PE). O secretário Especial de Governo, 
Cristiano Barreto, representou o governador 
de Sergipe, Fábio Mitidieri.

BANDEIRA DE MELLO I
Em seu discurso, Bandeira de Mello 
agradeceu ao TCU pelo acolhimento e 
atenção com a AMPCON pela receptividade 
para a realização do evento e enalteceu uma 
vertente do que é “democracia”. “Falo de 
uma democracia que se vive e constrói, que 
acolhe e harmoniza, que se torna aumentativa 
de si mesma, superlativa! Democracia que 
chega na transformação que beneficiará 
outro, a quem podemos chamar de cidadão, 
contribuinte e eleitor. E não tenham dúvidas 
que este ideal de democracia será buscado 
por todos, inclusive pela AMPCON”.

BANDEIRA DE MELLO II
Mais adiante, Bandeira de Mello enfatizou 
que a AMPCON acredita e respeita a 

CINFORMANDOOPINIÃO
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liberdade e às competências das instituições 
dizendo que “controlar é conseguir consenso 
nas diversas visões de interesses públicos 
de controladores e controlados. Vamos 
buscar sempre este alinhamento em prol 
dos interesses públicos. Como também 
com a cooperação dos conselhos de 
classes. Acreditamos na aspiração coletiva 
de reproduzir em realidade as promessas 
constitucionais da Carta de 1988. Nós, 
Controladores de Contas, estamos prontos 
para sermos um elo desta corrente”. 

FLÁVIO CONCEIÇÃO
Por sua vez, o presidente Flávio Conceição 
enfatizou que a ascensão de Bandeira de Mello 
à AMPCON representa uma conquista não 
apenas para o MP de Contas, mas também 
para o Tribunal de Contas de Sergipe. “Todos 
que fazemos o TCE/SE e o MPC/SE nós 
sentimos contemplados e representados 
pelo procurador-geral João Augusto Bandeira 
de Mello, pelo compromisso público, pelo 
entusiasmo em suas atribuições. O controle 
das contas públicas está cada vez melhor 
representado com a sua representatividade”. 

CINFORMANDOOPINIÃO
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HOSPITAL DE CIRURGIA I
Verdadeiro complexo hospitalar e referência 
para o Sistema Único de Saúde em Sergipe 
(SUS), o Hospital de Cirurgia disponibiliza aos 
seus pacientes ambulatoriais e internados 
o Serviço de Odontologia há mais de 70 
anos, dividido em dois segmentos – Cirurgia 
e Traumatologia Bucomaxilofaciais e 
Odontologia Hospitalar –, além de oferecer 
Residência Multiprofissional em Terapia 
Intensiva aos cirurgiões-dentistas.  
 
HOSPITAL DE CIRURGIA II
O número de assistências odontológicas 
hospitalares vem aumentando no Cirurgia. 
Ao longo de 2022, o Cirurgia fez um total de 
4.092 atendimentos em pacientes internados 
e ambulatoriais, sendo 1.545 nas Unidades 
de Terapia Intensiva (UTIs), 1.118 nas alas 
de enfermaria e 1.429 no ambulatório. 
Com relação à Cirurgia e Traumatologia 
Bucomaxilofaciais, foram 56 procedimentos 
cirúrgicos e 1.139 atendimentos ambulatoriais.

SÉRGIO REIS I
O deputado estadual Sérgio Reis (PSD) 
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destacou a importância da futura obra 
da Adutora do Leite, que visa abastecer a 
produção agropecuária na região do sertão 
sergipano. Sérgio parabenizou o trabalho 
do governador Fábio Mitidieri (PSD) na 
conquista dos recursos.

SÉRGIO REIS II
“Queria parabenizar o governador Fábio 
Mitidieri pela excelente iniciativa, pela visão 
de futuro e, principalmente, por ter tido 
a capacidade de articular com a bancada 
federal. E tivemos esse gesto do senador 
Alessandro, que destinou esses R$ 48 
milhões para a construção da Adutora do 
Leite”, discursou. 

SÉRGIO REIS III
De acordo com Sérgio, a obra será 
fundamental para a geração de empregos 
no estado. “Essa adutora irá mais que 
duplicar o número de empregos gerados; 
novas pequenas fábricas serão instaladas. 
Com isso, vai gerar receita para o estado. 
Será a redenção do sertão sergipano”, 
concluiu Sérgio. 
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PRAZO INDETERMINADO
A aprovação do projeto que prevê validade 
indeterminada para laudos que atestem 
deficiência permanente, como Transtorno 
do Espectro Autista, provoca melhorias 
no acesso a políticas públicas. Aprovado 
pelo Senado, o projeto segue agora para 
a Câmara dos Deputados. A advogada e 
ativista Priscila Boaventura comentou o 
que representa a aprovação do projeto 
no dia a dia das famílias que possuem 
membros com deficiência. “Com o laudo 
permanente, a necessidade de renovar 
essa comprovação não é mais necessária, 
diminui os trâmites burocráticos de nossa 
luta por inclusão”, disse.

ELEIÇÃO NO CRESS
O Conselho Regional de Serviço Social 
18ª Região (CRESS Sergipe), seguindo o 
Calendário Eleitoral, divulgou o Resultado 
da votação das eleições do Conjunto 
CFESS-CRESS e a chapa eleita para a 
Gestão deste regional durante o triênio 
2023-2026. O total de votos em Sergipe 
foram 276 votos (o que representa 27,19%), 
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o quórum mínimo de votos para eleger 
a chapa era de 191 (o que representa 
15%), de acordo com o Código Eleitoral 
do Conjunto CFESS-CRESS. Dora Rosa foi 
eleita presidente e Wallison Hipólito vice-
presidente.

PARABÉNS SARGENTO MORAES!
Quem celebrou aniversário no último dia 15, 
mas é leitor assíduo da coluna é o Sargento 
Moraes, um amigo deste colunista e um 
dos líderes do Movimento Polícia Unida. Na 
semana festiva ele recebeu os parabéns dos 
familiares, amigos e correligionários. Este 
colunista tem uma profunda admiração por 
Moraes, um homem íntegro e correto, amigo 
dos amigos. Um apaixonado pela corporação 
militar e que tem serviços prestados à 
população sergipana. Está de parabéns o 
amigo, leitor e militante Sargento Moraes.

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Receba o seu jornal CinformOline 
digital toda semana através do 
WhatsApp, às segundas-feiras 
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Procurado pela reportagem do Cinform 
On Line, o deputado estadual Doutor Samuel 
(Cidadania) acabou com o “mistério” e 
confirmou, com exclusividade, que é pré-
candidato a prefeito de Nossa Senhora do 
Socorro em 2024. Ele descarta qualquer 
aproximação com o agrupamento do atual 

SAMUEL CARVALHO 
BUSCARÁ O APOIO 

DE FÁBIO MITIDIERI 
E FÁBIO HENRIQUE

1/6POLÍTICA

ELEIÇÕES 2024
1/6

Por Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline

 lDeputado diz que eleição no 
próximo ano é municipal e que questões 

estaduais não vão interferir
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prefeito Padre Inaldo (PP) e está decidido a 
tentar reunir toda a oposição em torno de 
um discurso único para vencer a disputa 
municipal no próximo ano. Ele também 
confirma que buscará o apoio do governador 
Fábio Mitidieri (PSD).

“Eu vinha tentando esconder, tentando 
adiar (o anúncio), talvez até escolher o 
momento mais adequado, mas as pessoas 
que nos acompanham e confiam no nosso 
trabalho estão na expectativa. Tenho um 
mandato de deputado para exercer e 
representar o eleitorado, mas não posso 
deixar de ouvir o chamamento do povo de 

2/6POLÍTICA

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Socorro. Sou sim pré-candidato a prefeito, 
mas não por um desejo pessoal, e sim por um 
projeto maior, de grupo, de oposição, de quem 
sonha com a renovação política no nosso 
município”, anuncia o agora pré-candidato.

SOBRE FÁBIO HENRIQUE
Questionado sobre a aliança política que 

formalizou em 2022 com o ex-prefeito e ex-
deputado Fábio Henrique, Doutor Samuel 
disse que “nós tivemos um entendimento 
que deu muito certo no ano passado. Nós 
vencemos para estadual e infelizmente Fábio 
não foi reeleito para deputado federal, mas 
nós já conversamos algumas vezes este ano e 
entendo que devemos continuar dialogando. 
Vamos caminhar juntos com Eliana da Sopa 
(União), com Maria da Taiçoca (PSD), com 
Kleverton Siqueira (PT) e todos os outros. 
Temos que unir a oposição”.

SOBRE 2020
Samuel Carvalho explica que a oposição 

não pode cometer os mesmos erros de 2020. 
“Naquele momento (eleição anterior), se 
a oposição tivesse juízo, já teria vencido a 

3/6POLÍTICA
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eleição. Ficamos divididos e o prefeito venceu. 
Vamos ampliar o diálogo, vou buscar unificar o 
discurso, quero o apoio de todos e vamos tentar 
a renovação definitiva em nossa cidade. Todo 
pré-candidato a prefeito de seu município sonha 
com o apoio do governador e, se possível, vou 
buscar Fábio Mitidieri para comandar o nosso 
projeto político em Socorro”. 

DISPUTA MUNICIPAL
Sobre o fato de Fábio Henrique e outros 

nomes da oposição não terem apoiado o 
governador eleito em 2022, Samuel Carvalho 
entende que é preciso “maturidade” da 
oposição. “Vamos para um embate municipal. 
Não estamos em uma eleição estadual. O 
grupo do prefeito votou em Fábio Mitidieri no 
1º turno e ele teve menos votos que a deputada 
Carminha. No 2º turno o nosso agrupamento 
fez a diferença, botou o pessoal do Padre 

4/6POLÍTICA

Todo pré-candidato a prefeito 
de seu município sonha com 

o apoio do governador”
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para trabalhar 
de verdade para 
Mitidieri e nós 
entramos firmes 
e revertemos a 
vantagem que o 
adversário tinha no 
município”. 

DEVE POLARIZAR
Samuel também 

não acredita 
em “candidaturas estrangeiras” em Nossa 
Senhora do Socorro. “Acho que não há espaço 
(projetos de terceiros) e a nossa população 
está bem ciente do que ela quer para o seu 
município. Acredito que com a oposição 
unificada nós teremos sim uma polarização 
com o agrupamento do prefeito”.

SOBRE O CIDADANIA
Diante das especulações em torno do 

Cidadania e o governo de Fábio Mitidieri, Samuel 
Carvalho explicou que o partido liberou seus 
membros para se posicionarem politicamente, 
em relação ao governo, como bem entenderem. 

5/6POLÍTICA
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

“Sou amigo e aliado de todos e seguimos juntos. 
Só que o Cidadania é uma legenda democrática 
e que permite que seus filiados possam tomar 
suas decisões de acordo com suas próprias 
consciências, sem represálias. Por isso nós 
estamos bem tranquilos em relação à nossa 
posição na Assembleia”. 

GESTÃO DO PADRE
Por fim Doutor Samuel fez uma avaliação 

crítica da gestão do Padre Inaldo em Nossa 
Senhora do Socorro. “Na minha análise é uma 
gestão pífia, com problemas crônicos que 
persistem na saúde, por exemplo. E agora na 
Educação, com o escândalo dos estagiários 
dando aulas. A cidade tem muitos problemas 
estruturantes que a prefeitura não consegue 
resolver, que não conseguiu avançar, e algumas 
regiões da Piabeta e do Guajará, por exemplo, 
continuam abandonadas”. 

Estamos bem tranquilos em 
relação à nossa posição na Assembleia” 
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Email: 
elenaldosantana@yahoo.com.br
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VALOR IMOBILIÁRIA É 
DESTAQUE NA REVISTA 

ARTE AMBIENTE 

1/2

A Valor Imobiliária acesse o site clicando 
aqui, foi destaque na reportagem de capa 
da Revista Arte Ambiente, que ressaltou 
a sua trajetória de quase duas décadas 
e o reconhecimento alcançado no setor 
imobiliário em Aracaju, Natal e Bahia, onde 
possui uma gerência. A empresa se destaca 
pelos diferenciais e inovações, como o 

https://www.valorimobiliaria.com.br/
https://www.valorimobiliaria.com.br/
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sistema de gestão baseado em três pilares: 
gestão de pessoas, processos e tecnologia. 

Comandada pelo engenheiro civil Aroldo 
Franca, juntamente com sua esposa, a 
advogada e diretora jurídica Delane Franca e 
seus filhos, Rosa Franca e Flávio Franca, a Valor 
conta com departamentos de Vendas clique 
aqui, Aluguéis clique aqui e Lançamentos 
Imobiliários clique aqui. 

Então, a Valor vende desde imóveis 
seminovos e avulsos até todos os lançamentos 
da cidade, além de se destacar pela velocidade 
e segurança nas transações imobiliárias. Na 
área de aluguéis, a empresa tem uma equipe 
especializada em prestar consultoria sobre 
documentação e periodicidade, além de 
orientar os clientes sobre o período de locação 
em caso de imóveis comerciais. 

A Valor Imobiliária é uma referência no 
mercado imobiliário e tem como objetivo 
atender às demandas dos clientes de forma 
completa e eficiente.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

https://www.valorimobiliaria.com.br/imoveis-para-venda
https://www.valorimobiliaria.com.br/imoveis-para-venda
https://www.valorimobiliaria.com.br/imoveis-para-aluguel
https://campanhas.valorimobiliaria.com.br/marbella
https://campanhas.valorimobiliaria.com.br/marbella
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KEIZERSANTOS
JORNALISTA

EDIÇÃO 274

POUCOS GOLS NA 
REPESCAGEM DO SERGIPÃO 

Na primeira disputa da repescagem por uma 
vaga nas semifinais do Campeonato Sergipano 
de Futebol, o Falcon e o Itabaiana ficaram 
no empate em 1 a 1, em partida realizada na 
Arena Batistão na tarde do último sábado (18). 

contato@sergipepress.com.br
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2/5ARENA SERGIPANA

REBAIXAMENTO
No domingo (19), no quadrangular do 
rebaixamento, válido pelo Campeonato 
Sergipano de Futebol, o América de Propriá 
aplicou uma goleada de 3x0 no Estanciano, em 
pleno Francão. No estádio Ariston Azevedo, em 
Nossa Senhora das Dores, o Dorense venceu o 
Frei Paulistano por 1x0.

Davi Ceará marcou para o time da Barra dos 
Coqueiros e Ronald fez contra, empatando o 
jogo. A decisão será no dia 26 de março, às 
16h, no Etelvino Mendonça, em Itabaiana. No 
domingo (19), no estádio Editon Oliveira, em 
Nossa Senhora da Glória, o Atlético Gloriense 
venceu o Lagarto pelo placar mínimo de 1x0, 
com gol de Amaral. A partida de volta será no 
sábado (25), no Barretão, em Lagarto. 
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COPA ROSÁRIO
A Copa Rosário de Futebol Amador começou na 
noite de sexta-feira (17), no Estádio Municipal 
Polycarpo Diniz de Rezende. Na primeira 
partida, o Juventus venceu o União Rosarense 
pelo placar de 3x0 e garantiu uma vaga na 
próxima fase. No sábado (18), o Vasco derrotou 
o Corinthians por 3x1 e também garantiu 
uma vaga na próxima fase. A competição é 
uma promoção da Prefeitura de Rosário do 
Catete, por meio da Secretaria Municipal da 
Juventude e do Esporte. Palmeiras, América, 
Internacional e Independente também integram 
a competição. O campeão será contemplado 
com R$ 2 mil e o vice-campeão com R$ 1 mil, 
além de troféus e medalhas para ambos.

WANDERSON THOMÉ
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CORRIDA DA BARRAGEM
A primeira edição da Corrida da Barragem, 
em Campo do Brito, será realizada no dia 2 de 
abril, às 7h30. Para a corrida de 7km, a largada 
será na cidade. A caminhada de 3,5km terá 
largada no Povoado Boa Vista. As inscrições 
custam R$ 50,00 e podem ser realizadas no 
site clicando aqui e na sede da AACC. Mais 
informações pelos telefones (79) 99996-
0090 ou 99971-7771.
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http://www.centraldacorrida.com.br
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TIRO COM ARCO
O Governo de Sergipe, por meio da Secretaria 
de Estado do Esporte e Lazer (Seel), vai ofertar 
o primeiro Curso de Iniciação ao Tiro com Arco 
para professores de Educação Física da rede 
estadual de ensino. As vagas são limitadas e as 
inscrições se iniciam nesta quarta-feira (15), e 
seguem até o dia 23. O curso é gratuito e será 
ministrado pelo juiz internacional e instrutor da 
Confederação Brasileira de Tiro com Arco, Erick 
Barreto Xavier Leite, nos dias 1º e 2 de abril, no 
Colégio Atheneu Sergipense, com carga horária 
de 20 horas. Não precisa ter os equipamentos.  
As inscrições devem ser realizadas através do 
instagram da Secretaria do Esporte e Lazer     
(@esporte.sergipe), até o dia 23 de março.
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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São Paulo, Rio de Janeiro e Salvador, estão 
entre as cidades do mundo que foram mais 
cantadas e homenageadas com música, só São 
Paulo foram mais de 3.000 canções, como. 
Trem da Onze (Adoniram Barbosa). Sampa 
(Caetano Veloso), São, São Paulo (Tom Zé). No 
Rio de Janeiro temos grandes perolas musicais 
como. Cidade Maravilhosa (André Filho e 
Aurora Miranda). Aquele abraço (Gilberto Gil). 
Samba do avião (Tom Jobim). Já em Salvador 
temos: São Salvador, (Dorival Caymmi), Tarde 
em Itapuã (Toquinho e Vinicius de Moraes). 
Chame gente (Dodo & Osmar) entre tantas 
outras importantes e belas canções.

CANÇÕES PARA 
MINHA CIDADE

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL

1/12
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E a nossa Aracaju com mais de 650 mil 
habitantes que completou dia 17 de março 
seus 168 anos, será que tem muitas canções 
que falam dela? Você conhece essas canções? 
Acredito que muito poucos habitantes 
conhecem canções que falam da nossa cidade, 
se fizer uma pesquisa com certeza a vencedora 
será Cheiro da Terra, música gravada nos anos 
80 pelo grupo Cataluzes e regravada inúmeras 
vezes por outros artistas, a composição é do 
Claudio Miguel e José de Gouveia. Só essa 
revelação já corrige a autoria na cabeça de 
muita gente, muitos falam do Chico Queiroga 
e Antônio Rogério, mas não é, eles gravaram, 
sim, a canção, mas não são os autores. E a 
outra correção farei no final do texto sobre 
essa canção que todo Aracajuano se sente 
contemplado quando ela toca. 

Sempre vivi rodeado de música lá em casa 
e na casa do meu avô, e foi lá, que conheci 
Antônio Vilela, autor da primeira canção que 
ouvir que fala de Aracaju. Atalaia uma canção 
linda que cantarolava vez ou outra com minha 
mãe. Quem te vê, nunca te esquece/Vive 
sempre a sonhar/Teus encantos são coisas 

2/12| CULTURAGERAL
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raras/Onde o poeta vai se inspirar/Atalaia, sob 
um céu azul/Linda praia, de Aracaju/Em dias 
de Sol, deitadas na areia, beijada pelo mar/As 
lindas pequenas/De pele morena, nos fazem 
sonhar/E o Sol parece dizer, queimando-as 
com o seu calor/Atalaia, praia do amor. Essa 
canção oficialmente é a Canção da Cidade de 
Aracaju. Essa canção produzir e gravei nos 
anos oitenta com outros cantores no disco 
Aracaju Canta Aracaju. 

Em abril de 1972 no auditório Vila Lobos do 
Conservatório de Música de Sergipe assistir 
com meus pais a finalíssima do Concurso “Faça 
uma canção para Aracaju”, foram diversas 
canções como: Aracaju, uma estrela (Antônio 
Garcia Filho) a vencedora do concurso que 
também gravei no disco Aracaju pra Cantar. 
Cidade Jardim do Nordeste (Antônio Vilela), 
Canção de Aracaju (Ariosvaldo Figueredo 
e Lobinho Moreira). Canção de passado e 
presente (João Monteiro Filho e Alcides Melo) e 
Retrato de Aracaju (Hugo Costa). 

 
Gravado pela primeira vez pelo grupo 

Instant4 e diz a canção é uma crônica a nossa 

| CULTURAGERAL 3/12
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cidade. Coqueiros verdes, areia Branca/
Sob o lindo céu azul, suas ruas retas, bem 
traçadas, assim é Aracaju/Ponto Chique, 
Batistão, Caranguejo na Atalaia/E na Rua João 
Pessoa, garotas de mini sai/Tem no parque 
linda catedral. Onde casam as noivinhas/Tem 
cronista social escrevendo fofoquinhas/Nos 
jardins jovens namorados, trocam juras de 
amor/Os velhos ficam sentados na ponte do 
Imperador/Ao longe as torres tiram petróleo/
Riqueza do nosso mar, São imagens do 
progresso que começa a chegar/Aracaju é tão 
bonita, que já disseram assim/Entre todas 
do Brasil é a cidade jardim/Tem bandinha 
da Escola Normal/Desfilando nas paradas, 
Bateria do Atheneu empolgando a moçada/
Tem Sergipe versus confiança campeões de 
futebol/E manhas de alegria na praia cheia de 
sol. E é só buscar clicando aqui.

Aracaju, mesmo com uma rima não tão boa, 
ela inspira poetas e compositores e muitas 
canções existem, canções de saudade, de 
afeto, de amor, de homenagens até de crítica, 
fazem parte do nosso cancioneiro, canções 
que falam do cotidiano, da nossa gente e das 

4/12| CULTURAGERAL

https://www.youtube.com/watch?v=MJx4ViLLkkE
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nossas ruas, bairros e lugares. E assim temos, 
obras clássicas como Mercado Thales Ferraz, 
música do Alcides Melo ganhadora do FSMPB 
em 1981 que fala do Mercado e dos seus 
frequentadores. “Nas docas do porto, nas 
bocas de fumo, dos pratos do dia, das feiras 
de cais, do beco dos cocos, a ponte do, lima, 
nos mictórios, nos cabarés, o cheiro de povo 
se grudam nos corpos das prostitutas das 
verdureiras, dos biscateiros e carregadores, 
dos camelôs, da mendicância, e os pombos-
brancos são meus irmãos onde eles dormem 
eu adormeço”. Num céu de estrelas converso 
com a lua, num chão de marquises deito 
minha alma, as bancas de peixe nos talhos de 
carne, eu canto meu povo do Thales Ferraz. 
Um verdadeiro retrato da época do nosso 
mercado. Alcides, grande pesquisador, se 
inspirou nas canções do Clodomir Silva, 
folclorista sergipano que criou a canção Feira 
de Aracaju. Veja no instagram Clicando aqui. 
Veja no Youtube.

Fiz algumas canções para minha cidade, 
“Chifra do Prazer” em Parceria com Jorge 
Lins que diz no refrão: quero ver você 

| CULTURAGERAL 5/12

https://www.instagram.com/tv/COsT2kLhips/?igshid=YmMyMTA2M2Y
https://www.youtube.com/watch?v=H_IUXn6UZhw
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paixão prazer enlouquecer Aracaju, Pinga 
de Cajueiro com Alexi Pinheiro naqueles 
momentos não tão bons que precisamos 
desabafar: Pinga de Cajueiro e coqueiral/
Moqueca de qualquer coisa tem/Diz que 
me diz de amor/Pimenta no do outro é 
flor/A língua grande do pessoal/Carne do 
sol a beira mar/Ostra pra chupar/Festival 
Intelectual/Leve a vida com o sol meu bem 
de Aracaju/Mais não deixe se levar meu 
em Aracaju. A grande cantora sergipana, já 
falecida Gena Karla gravou outra parceria 
com Jorge Lins, “Canção da Cidade” que diz. 
Minha cidade pra te namora vou te batizar 
Aracaju. Clique aqui.

Uma das canções mais tocadas nos anos 
início dos anos 2000 foi Ruas de Ara do 
Paulo Lobo, a música deu nome primeiro 
CD do artista, com um balanço alegre com 
um tom sarcástico e humorado, ele retrata 
alguns pontos da nossa cidade. Nossa 
cidade, cenário da ponte/Entre o houvera 
e o haverá/Tem gente que é terra/Tem 
gente do mangue/Todo dia nas ruas de Ará/
Tem velho safado/Tem beiju molhado/Tem 

6/12| CULTURAGERAL

https://www.youtube.com/watch?v=oUsWIBWA_EA
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deputado marajá/Tem rico que é pobre/Tem 
preto que é nobre/Todo dia nas ruas de Ará/
Ará Cajueiro Aracajuá/Dança guerreiro/
Ruas de Ará/Senhora de idade/Vem da 
Soledade/Um moço que vai trabalhar/
Dondoca doideca/Doutor de traveca/Todos 
os dias nas ruas de Ará/Tem gente bacana/
Tem falsa baiana/Boçal, tem vagal, tem 
paxá/Na nossa cidade/Mentira e verdade/
Todo dia nas ruas de Ará. Clique aqui

Outros grandes compositores renderam 
suas homenagens a nossa cidade como 
Ismar Barreto que fez várias músicas com 
o mesmo tema, a mais famosa é “Viver 
Aracaju” que diz seu dia a dia na cidade que 
ele sempre amou. Vários artistas gravaram 
essa canção como Amorosa, Paulo Diniz, 
Samba do Ernesto entre outros.  Tão longe 
de você, vontade de morrer/Um poço de 
sofrer, rezando pra te ver/Querendo só saber, 
quando afinal vou te ver/Comer muito siri, 
andar de pé no chão/Descer a Laranjeiras, 
entrar no calçadão/Ir para Pirambú, beber 
lá no Dedé/Pegar uns aratus, tirar bicho de 
pé/Voltar para Aracaju, tomar uma, murici 

| CULTURAGERAL 7/12

https://www.youtube.com/watch?v=cXEKQBnFO1E
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então/A noite eu vou lá no Fans, tomar chopp 
com Pascoal/E papo vai, papo vem, fofocar 
não faz mal/Depois a gente sai, sem ter a 
aonde ir/Mas não tem essa não, o mundo é 
mesmo assim/Tem luar e sol, fá e si bemol 
no violão/E quando o dia raiar, e vir a vida a 
nascer/Te amo Aracaju, resolvi te viver/Te 
viver Aracaju. Quer conhecer é só clicar aqui 
nesse endereço: clique aqui.

Mingo Santana desde suas primeiras 
canções exalta nossa cidade, “Sementeira”, 
Menina da Colina, Forrozão da rua de Siriri, 
Deus é Confiança, Som das Araras, Cidade 
adormecida entre tantas outras. Clique 
aqui Irmão o nosso cantor da caixa D’água 
compôs diversas canções que fala da sua 
caixa d’água do bairro Cirurgia como. “Rap 
do Cirurgia”, “Aracaju” que diz|: Aracaju é 
nome tupi/E ien-ien gatum tupiniquim/
Aracajueiros dos papagaios/De araras e 
terras de Serigy/Aracaju, Sergipe, Brasil/
Meu povo, meu chão/De riquezas mil/Ara do 
Barão de Maruim/Praça da Bandeira/Baixa 
de Boquim/ Meu bom Santo Antônio/Meu 
Getúlio Vargas/Meu Aracaju que sé Xoco 

8/12| CULTURAGERAL

https://www.youtube.com/watch?v=wJoin4J9vr4
https://www.youtube.com/@mingosantana284/videos
https://www.youtube.com/@mingosantana284/videos
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niquim. Seu parceiro Tom Robson gravou um 
disco com várias canções da dupla, entre 
elas Aracaju. Clique aqui.

Lua Ribeiro se declarou com a canção Te 
Amo Aracaju. Te amo Aracaju/A maresia é meu 
olho/Quando te vejo/A maresia é meu olho/
Quando beijo. Clique aqui Chiko Queiroga e 
Antônio Rogério tem um repertório exclusivo 
sobre a cidade como: Aracaju, Menina, Um 
Canto do Brasil, Inácio Barbosa; Como 
tabuleiro. Ara frevo. Pelas ruas da cidade; 
Samba de Ará, Aracajueiro. Clique aqui.

 
Samba, bossa, valsa, baião, xote, xaxado, 

rock, o ritmo são vários, as formas diferentes, 
mais o amor e o orgulho é igual, desde a 
Adelson Alves com “Aracaju”, Silvio Rocha 
“Aracaju é o meu lugar”, Sergio Lucas “Amo 
Aracaju” Forro se Avexe “Aracaju amo você”, 
Rogério e Pedro Rogério “Cajueiro dos 
Papagaios” Caetano Veloso “Aracaju”, Beto 
Cego “Coisas de Aracaju”, Jimmy “Aracaju, 
tudo bem”, Rubens Lisboa “Tomei de Cara” 
Cicero Farias “Aracaju, o lugar”, Carlinhos 
Menezes “Aracaju pra valer”, Luiz Paulo 

| CULTURAGERAL 9/12

https://www.youtube.com/watch?v=c52IUvYfJ30
https://www.youtube.com/watch?v=MOSO5eij1B4
https://www.youtube.com/watch?v=f0WdL3FhDYM
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“Cidade Linda”. São centenas de canções e 
a cada momento aparece mais um amante 
dessa cidade e compõe outras canções, gente 
que chegam por aqui e se apaixonam e outros 
começando na música sem esquecer da sua 
terra, Fi Barreto “Aracaju”. Clique aqui.

Deixei por último o maior hit das músicas 
que fala e representa o Cajueiro dos 
Papagaios a nossa Aracaju. “Cheiro da Terra” 
música gravada pelo Cataluzes no disco do 
começo dos anos 80, Viajem Cigana era o 
nome do LP, a música de autoria do Claudio 
Miguel e José de Gouveia. A canção diz 
assim: Lá vem o dia despertando a natureza/
Vou seguindo a correnteza/Na incerteza de 
chegar/Dia após dia/Noite e dia sem cessar/
Tanta dor, tanta agonia/Eu assim não vou 
ficar. Até aí o letrista José Gouveia traduz o 
sentimento de saudade e das lembranças da 
sua infância e juventude, da sua terra, da sua 
gente e dos seus amores. 

Ai ele diz: Eu quero o cheiro das manhãs 
da minha terra/Ver o sol nascer na serra/E 
o vento norte soprar/Eu quero mesmo é 

10/12| CULTURAGERAL

https://www.youtube.com/watch?v=HZzGO4MmTbM
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ficar bem juntinho dela/Na praia de Atalaia/
Mirando as ondas do mar. Fiquei muito 
tempo querendo como todo aracajuano, 
acreditar que ele falava da nossa capital, 
pois a música linda, tão forte que acabou 
deixando em todos nós esse sentimento 
de pertencimento a nossa cidade. Qual 
momento que ela fala de Aracaju? Pensei. 

“Eu quero o cheiro da manhã da minha 
terra”, imagino eu que seria o cheiro de 
mato, o cheiro da terra molhada, cheiro de 
interior, mas ainda deixa dúvida, na frase 
seguinte ele diz: “ver o sol nascer na serra e 
o vento norte soprar” Aí fiquei imaginando 
que estava em Itabaiana, Malhador, 
Ribeirópolis como diria os itabaianenses na 
região da grande Itabaiana. 

Em Aracaju não tem serra e nem o vento 
bate do norte. Mesmo assim ele continua: Eu 
quero mesmo é ficar bem juntinho dela/Na 
praia de Atalaia, mirando as ondas do mar. 
Eu imaginei. - Tá aí a relação com Aracaju 
“na praia de Atalaia”. Mas, Lembrei que a 
minha avó Marocas dizia sempre quando eu 

| CULTURAGERAL 11/12
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lNeu Fontes – Cantor, Compositor, 
Publicitário e Gestor Cultural.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

estava na casa dela em Estância brincando 
com os meninos. Ela saia na porta e falava: - 
Tô aqui de “atalaia” viu, se comporte. Atalaia 
que dizer aquele que vigia, que observa; 
sentinela. Na dúvida do que o autor quis dizer 
e sem discutir sua liberdade poética, passei 
à acreditar que ele falava da nossa praia e 
não de estar em qualquer praia, observando 
as ondas do mar juntinho dela. Cheiro da 
terra nos representa, me representa como 
aracajuano, como artista e compositor, como 
também tantas outras canções que declaram 
seu amor verdadeiro a nossa cidade querida 
e amada, Aracaju. 

Parabéns pelos seus 
168 anos. Clique aqui.  

https://www.youtube.com/watch?v=92StjXKxKm0


TCE EXIBE 
FRAGILIDADES 

DOS PORTAIS DOS 
MUNICÍPIOS

Os resultados das avaliações dos sites oficiais e portais 
da transparência foram executados pelo Tribunal 
de Contas do Estado de Sergipe no ano passado e 
divulgados neste mês.
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PREFEITO DE SIMÃO DIAS 
RETOMA APRESENTAÇÃO DE 

PROGRAMA RADIOFÔNICO
O prefeito do Município de 

Simão Dias, Cristiano Viana 
(PSB), retomou neste domingo 
(19), às 8h30, a apresentação 
do seu programa na Tropical 
FM (104,1 MHz). A proposta 
do “Domingão da Gente” é 
levar apresentações musicais, 
notícias, entrevistas entre 
outras atrações para uma 
comunidade diferente. Desta vez, a iniciativa 
aconteceu no Povoado Salobra com a 
participação do cantor Roberto Santos.

1/4

KEIZERSANTOS
JORNALISTA

FOTOS DIVULGAÇÃO
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SIMÃO DIAS
Com o objetivo de 
ampliar o acesso às 
informações do seu 
mandato parlamentar 
em Simão Dias, o 
vereador Geraldo 
Macêdo (PSB) lançou 
um novo canal de 
comunicação, o site 
clicando aqui. Segundo o vereador e também 
radialista, a ação visa aproximar ainda mais 
o mandato do povo simaodiense. “Pensando 
em aproximar ainda mais o nosso mandato 
da nossa gente, criei esse novo espaço para 
vocês sugerirem, criticarem e opinarem”, 
destacou o parlamentar. n

BOQUIM
O empresário Adilton Lima 
vem se consolidando como 
um nome forte no município 
de Boquim para compor 
uma chapa majoritária nas 
eleições do ano que vem. 
Em 2020, então filiado ao 

https://vereadorgeraldomacedo.com.br/
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LARANJEIRAS
Na quarta-feira (15), o diretor geral e o 
assessor jurídico da Câmara Municipal de 
Laranjeiras, Marcos Leite e Whorton Leon, 
respectivamente, visitaram a Câmara 
Municipal de Aracaju. Essa visita é parte de um 
intercâmbio entre as duas Casas Legislativas 
com o objetivo de trocar experiências. Durante 
a visita, foi possível conhecer as instalações 
da Câmara e um pouco do seu cotidiano. O 

3/4|FOCO NO INTERIOR

Partido Verde, Adilton Lima disputou o pleito 
no cargo de vice-prefeito do então candidato a 
prefeito pelo PSD, Pedro Barbosa. Atualmente, 
o empresário é filiado ao PDT e presidente do 
diretório municipal de Boquim. n
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GENERAL MAYNARD
O Município de 
General Maynard, 
no Leste Sergipano, 
estará em festa de 14 
a 16 de abril. Trata-
se da tradicional 
Festa do Cruzeiro. Na 
programação, Jeanny 
Lins e Dedé Brasil, 
Luanzinho, Luan 
Estilizado, Peruano, 
Ginaldo Feitosa, Cid 
Natureza, Igor Ativado, 
Rogers Estilizado, 
Alma Gêmea, Lala 
Amor Cigano, Samyra Show, Devinho Novaes, 
Gustavo G10, Xanddy Harmonia e Kart Love. n

presidente da Casa, Ricardo Vasconcelos, 
juntamente com o superintendente, Ardilles 
Ferreira, ficaram entusiasmados com a 
visita e se comprometeram em conhecer a 
Câmara de Laranjeiras. n

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Apesar da nota satisfatória de boa parte dos 
municípios sergipanos, a avaliação dos sites 
oficiais e portais da transparência realizada 
pelo Tribunal de Contas do Estado de Sergipe 
(TCE/SE) evidenciou uma fragilidade no 

TCE EXIBE 
FRAGILIDADES 

DOS PORTAIS DOS 
MUNICÍPIOS

Por Keizer Santos

EB
C
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cumprimento da Lei de Acesso à Informação 
(Lei Nº 12.527, de 18 de novembro de 2011). 
Em alguns portais não constam despesas com 
diárias e passagens; destinação de recursos; 
informações sobre inexigibilidade de licitação; 
e disponibilidade da folha de pagamento 
dos servidores. No levantamento dos dados 
coletados no ano passado e divulgados 
neste mês, o Município de Estância, no Sul 
Sergipano, ficou em primeiro lugar com a nota 
10, nível considerado elevado. Já os municípios 
de Maruim, na Grande Aracaju, e Umbaúba, 
ficaram em último lugar, ambos com 7,1. 

O Índice de Transparência dos Municípios 
de Sergipe leva em consideração critérios 
como a disponibilidade de informações sobre a 
estrutura organizacional, receitas e despesas, 
licitações, contratos, obras públicas, entre 
outros. De acordo com o TCE, o objetivo da 
avaliação é incentivar a transparência e o 
acesso à informação por parte dos cidadãos, 
além de estimular os gestores públicos a 
buscar o aprimoramento das suas práticas 
de transparência e prestação de contas. 
Estas ações são fundamentais no combate à 

2/6| GERAL
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corrupção e para a promoção da eficiência na 
administração pública dos municípios. 

Umbaúba e Maruim, que ficaram com as 
notas mais baixas entre os 75 municípios 
sergipanos, omitiram alguns dados dos 
portais. Segundo o relatório de avaliação 
do TCE, Umbaúba, Município administrado 
por Humberto Santos Costa, o Humberto 
Maravilha (MDB), não disponibiliza a Lei 
Orgânica Anual (LOA) para a vigência em 
2022 e nem do Plano Plurianual (PPA) 
para 2022-2025; não disponibiliza as 
despesas com diárias e passagens em 
viagens interestaduais; no site também 
não consta com a publicação das 
inexigibilidades de licitações referentes 
o ano passado; ausências de alguns 
relatórios orçamentários e da remuneração 
dos cargos eletivos. Em relação aos portais 
de Maruim, que é administrado por Gilberto 
Maynart de Oliveira (PT), o TCE relatou 
as ausências de editais e listas com as 
inexigibilidades em licitações e contratos; 
ausência de identificação do destino de 
alguns recursos; informa parcialmente 
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sobre quem utilizou diárias e passagens, 
mas não divulga os bilhetes de passagens; 
não informa a estrutura de cargos, quadro 
remuneratório e folha de pagamento.

Na contramão da 
situação de Umbaúba 
e Maruim, o Município 
de Estância, que 
obteve nota máxima 
(10), cumpriu as 
exigências presentes 
no relatório de métrica 
utilizado como matriz 
de fiscalização da 
transparência pública. 
O prefeito Gilson 
Andrade de Oliveira 
(PSD) destacou a sua satisfação, pois o 
município do Sul Sergipano foi o único do 
estado a atingir a nota máxima. Estamos 
muito felizes e orgulhosos desse resultado, 
que é fruto de um trabalho árduo e dedicado 
de toda a nossa equipe. Desde o início da 
nossa gestão, a transparência sempre foi 
uma das principais preocupações, e agora 
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percebemos que estamos no caminho certo. 
Esse reconhecimento do TCE nos motiva 
ainda mais a continuar trabalhando duro para 
oferecer à população de Estância, uma gestão 
pública cada vez mais transparente e eficiente”, 
comemorou Gilson Andrade.

Os relatórios completos com as ausências 
de dados de cada município estão disponíveis 
no link clicando aqui

1º Estância - 10,0

2º Aquidabã e Feira Nova - 9,8

4º Boquim e Canhoba - 9,7

6º Cedro de São João - 9,6

7º Barra dos Coqueiros, Nossa Senhora da Glória, Porto da 
Folha, São Cristóvão e São Miguel do Aleixo - 9,5

12º Riachuelo - 9,4

13º Brejo Grande, Cumbe, Gararu, Itabaianinha, Muribeca, 
Nossa Senhora de Aparecida, Pirambu, Rosário do Catete, 
Santana do São Francisco e Tobias Barreto - 9,3

23º Cristinápolis, Divina Pastora, Salgado e Santa Luzia do 
Itanhi - 9,2

ÍNDICES POR MUNICÍPIOS
Após revisão do TCE/SE

https://www.tce.se.gov.br/SitePages/resultadoavaliacoes.aspx?RootFolder=%2FIndicadores%2FPREFEITURAS%202022&FolderCTID=0x012000A8F1FBDF3811E14D84A4643CF952BDAA&View=%7B94FDA00C%2D16A5%2D4F56%2D9046%2D480660609413%7D
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27º Areia Branca, Frei Paulo, Itabaiana, Japoatã e Santo 
Amaro das Brotas - 9,1

32º Aracaju, Capela, Graccho Cardoso, Macambira, Moita 
Bonita, Pacatuba e Pinhão - 9,0

39º Amparo do São Francisco, Arauá, Carira, Itabi, 
Japaratuba, Malhador e Nossa Senhora do Socorro - 8,9

46º Indiaroba, Pedra Mole e Ribeirópolis - 8,8

49º Carmópolis, General Maynard, Pedrinhas, Poço Verde, 
São Domingos, São Francisco e Tomar do Geru - 8,7

56º Nossa Senhora de Lourdes e Riachão do Dantas - 8,6

58º Nossa Senhora das Dores e Poço Redondo - 8,5

60º Laranjeiras - 8,4

61º Itaporanga D’ Ajuda e Monte Alegre de Sergipe - 8,3

63º Campo do Brito, Santa Rosa de Lima e Siriri - 8,2

66º Canindé de São Francisco, Neópolis e Simão Dias - 8,1

69º Lagarto - 8,0

70º Ilhas das Flores - 7,9

71º Propriá - 7,8

72º Telha - 7,7

73º Malhada dos Bois - 7,3

74º Maruim e Umbaúba - 7,1

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Após obras de revitalização e melhorias 
das instalações, a Prefeitura de Carmópolis 
reinaugurou na última segunda-feira, 13, 
a Creche Nossa Senhora do Carmo. O ato 

CARMÓPOLIS 
RECEBE CRECHE 

RENOVADA E AMPLIA 
OFERTA DE VAGAS

Por Lucivânia Pereira/ASCOM

FO
TO

S 
D

IV
UL

G
A

Ç
Ã

O



ANO 4 - ED. 284 - 20/3/2023  -  78

2/4| GERAL

também marca o retorno das atividades na 
unidade que estava fechada desde o início da 
pandemia de Covid-19 e, até então, passou 
por renovação em toda estrutura. A creche 
ganhou novos berços, brinquedos, espaços 
para criatividade, além de refeitório com 
novas mesas e cadeiras.

Uma revitalização completa para melhor 
atender o público. Segundo a prefeita da 
cidade, Esmeralda Cruz, a creche é um sonho 
realizado de diversas famílias carmopolitanas 
que - há tempos – aguardavam por um 
ambiente adequado em que pudessem 
confiar de deixar os filhos, “A entrega da obra 
concretiza uma conquista da comunidade 
escolar e do nosso povo.
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Não é apenas uma obra física, é uma ação 
humana que vai além da função educativa.

Entregamos a creche certos de que, além 
das crianças matriculadas, ela vai mudar as 
condições de vida das pessoas. Tenho certeza 
de que muitos pais e mães vão poder trabalhar 
e buscar novas fontes de renda porque sabem 
que seus filhos estarão em um local seguro e 
bem cuidados”, declarou.

De acordo com o vice-prefeito, Hyago 
França, a administração acompanhou de perto 
todo processo de transformação a fim de 
garantir um ambiente mais moderno, seguro 
e aconchegante para as crianças. “Estamos 
trabalhando para que alunos e professores da 
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nossa cidade contem com uma educação de 
qualidade. Cada um de nossos atos e ações, 
são pautadas sempre no respeito e cuidado 
com o cidadão”, afirmou.

A Creche Nossa Senhora do Carmo tem 
cinco salas, atenderá 123 crianças na faixa 
etária de seis meses a dois anos e 11 meses de 
idade, atendendo o berçário e maternal onde 
futuramente será de tempo integral.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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IFS ABRE INSCRIÇÕES 
PARA PROCESSO 

SELETIVO 2023.2
Foram lançados nesta quinta, 16, os editais 

para o Processo Seletivo 2023.2 do Instituto 
Federal de Sergipe (IFS), nas modalidades 
de graduação e de técnico subsequente 
- ambas para quem já concluiu o ensino 
médio. As vagas para o nível superior estarão 
abertas para os campi: Aracaju, Lagarto e São 
Cristóvão. Já as vagas para os cursos técnicos, 
estarão disponíveis para os campi: Aracaju, 
São Cristóvão, Estância, Lagarto, Propriá, 
Socorro, Itabaiana, Tobias Barreto e Glória.

INSCRIÇÕES E MÉTODOS DE SELEÇÃO
As inscrições são gratuitas e devem ser 

realizadas de forma on-line no período 
de 20 de março a 20 de abril, a partir do 
preenchimento do formulário eletrônico de 
inscrição. clique aqui Para a seleção dos 
candidatos aos cursos de graduação, o IFS 

https://sig.ifs.edu.br/sigaa/public/vestibular/lista.jsf?aba=p-%20processo
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utilizará o Boletim do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem), como forma avaliativa, 
sendo válidas as edições de 2011 a 2022.

Para os cursos técnicos subsequentes, a 
seleção ocorrerá por meio da avaliação do 
histórico escolar de conclusão do ensino médio 
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ou equivalente, em que estejam apresentadas 
as médias dos 1º e 2º anos das disciplinas de 
Português e Matemática.

RESERVA DE VAGAS
Em cumprimento à Lei 12.711 de 29/08/2012, 

o IFS disponibiliza 50% de suas vagas para 
ampla concorrência independentemente de 
ter estudado em escola pública, renda ou 
etnia, sendo que 5% destas são destinadas às 
pessoas com deficiência (PcD).

Já as demais vagas estão destinadas em 
25% para estudantes negros (pretos ou 
pardos) e indígenas provenientes de escola 
pública (com vagas específicas para rendas 
maiores ou menores que 1,5 salário mínimo 
e para pessoa com deficiência), e 25% delas 
para estudantes provenientes de escolas 
públicas (independentemente da etnia) 
com vagas específicas para rendas maiores 
ou menores que 1,5 salário mínimo e para 
pessoa com deficiência.

Assim, os aprovados como candidatos negros 
(pretos ou pardos) passarão por uma banca de 
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avaliação de heteroidentificação étnico-racial. 
Já os candidatos inscritos como PcD passarão 
por uma avaliação médico-pericial.

DATAS E PRAZOS
O período das inscrições para o Processo 

Seletivo do IFS vai de 20/03 a 20/04. O 
resultado preliminar será divulgado no dia 
10/04 e a fase para entrar com recurso contra 
o resultado preliminar ocorrerá em 17/04. Já o 
resultado final, estará disponível no dia 24/04, 
na página do Processo Seletivo do IFS.

A matrícula para os aprovados em 1ª 
chamada para ambas as modalidades, nos 
grupos de Ampla Concorrência e Cotas 
de Renda e Escolaridade (B - Outros e C – 
Outros), acontece no período de 08 a 12/05 
e de 15 a 19/05. Já as matrículas para os 
aprovados em 1ª chamada, nos grupos de 
cotas Autodeclarado Preto, Pardo, Índio (B 
– PPI e C – PPI) e candidatos PcD, ocorrem 
entre os dias 22 a 26/05.

É de inteira responsabilidade que o 
candidato acompanhe todas as etapas, prazos 
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e resultados do Processo Seletivo. Para mais 
informações, os interessados devem entrar em 
contato com o Departamento de Gestão de 
Ingresso (DGI), pelo telefone: (79) 3711-1888, 
através do e-mail processoseletivo@ifs.edu.br 
ou pelo WhatsApp: 79 98132-0855.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

Clique aqui para acessar o edital nº 04/2023/
DGI/Proen para cursos de graduação.

Clique aqui para acessar o edital nº 05/2023/
DGI/Proen para cursos técnicos subsequentes.

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 

https://www.ifs.edu.br/editais-processo-seletivo/editais-processo-seletivo-4/10721-2023-2-edital-n-04-2023-dgi-proen-cursos-de-graduacao-2023-2
https://www.ifs.edu.br/editais-processo-seletivo/editais-processo-seletivo-3/10722-2023-2-edital-n-05-2023-dgi-proen-cursos-tecnicos-subsequentes-2023-1
https://cinformonline.com.br/
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SERGIPE SE PREPARA 
PARA OBTER CERTIFICADO 

DE ZONA LIVRE DE FEBRE 
AFTOSA SEM VACINAÇÃO

Há 27 anos como zona livre da febre aftosa 
com vacinação, Sergipe agora está em vias 
de obter também o certificado de zona livre 
da doença sem vacinação. Para isso, o menor 
estado da federação precisa estar preparado 
para qualquer tipo de emergência. Diante dessa 
realidade, a Empresa de Desenvolvimento 
Agropecuário de Sergipe (Emdagro) estará 
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realizando, no período de 27 a 31 de março, o 
primeiro simulado de atendimento à suspeita 
de febre aftosa, com o objetivo de treinar 
médicos veterinários em respostas rápidas e 
efetivas às possíveis ameaças da doença.

O simulado conta com o apoio e metodologia 
do Ministério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Mapa) e está dividido entre 
aulas teóricas e práticas, que acontecerão 
em dois momentos. As aulas teóricas serão 
realizadas em Aracaju, nos dias 27 a 29 e as 
aulas práticas, nos dias 30 e 31, no município 
de Lagarto, região centro sul de Sergipe. Serão 
abordados temas como a implementação das 
ações do Programa Nacional de Erradicação da 
Febre Aftosa (PNFA), a situação epidemiológica 
na América do Sul, os aspectos clínicos e 
epidemiológicos da doença no mundo e, na 
parte prática, um simulado de campo, em 
quatro propriedades já definidas.

De acordo com a diretora de Defesa Animal 
e Vegetal da Emdagro, Aparecida Andrade, o 
treinamento é de fundamental importância 
para o processo de retirada da vacina contra a 
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febre aftosa no Estado. “O simulado tem como 
objetivo fortalecer os conceitos a respeito da 
epidemiologia, vigilância e ocorrência da febre 
aftosa. Também sobre os procedimentos a 
serem aplicados em cada uma das fases de 
investigação, de uma suspeita de doença 
vesicular, no atendimento de animais, colheita 
de material, biossegurança e fase de alerta 
dos casos suspeitos e prováveis de doença 
vesicular”, explicou.

O diretor-presidente da Emdagro, Gilson 
dos Anjos, vê com muita expectativa toda essa 
movimentação de retirada da obrigatoriedade 
da vacinação, nos próximos anos, em Sergipe. 
“Com a realização do simulado, o estado 
demonstrará ao Ministério da Agricultura que 
estará preparado para a retirada obrigatória 
da vacinação contra a febre aftosa. Por meio 
dessa ação, teremos a oportunidade de treinar 
os médicos veterinários do serviço oficial 
da empresa, naquelas ações que devem ser 
tomadas, diante de uma situação real de 
emergência sanitária”, frisou.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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FREI PAULO
O prefeito de Frei Paulo, Anderson Menezes, o 
Anderson de Zé das Canas, celebrou 50 anos 
de vida na última segunda-feira (13). Ao lado 
de amigos e familiares, o gestor comemorou o 
aniversário natalício. Parabéns!

Bastidores dos
Municípios
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GILSON NETO
Quem também celebrou idade nova na última 
semana, precisamente na quinta-feira (16), 
foi o radialista Gilson Neto, apresentador do 
Jornal da Rio, segunda edição, em Porto da 
Folha. Felicidades!

PRESENTE
Na terça-feira (14), o vice-prefeito de General 
Maynard, Rodrigo Sobral, prestigiou a 
inauguração da sede do Centro de Referência 
de Assistência Social (CRAS). O prefeito 
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ITABAIANA
Registro do presidente Breno Gois de Rezende 
(PL), 26 anos, popularmente conhecido 
como Breno de Vardo da Lotérica, que tem 
se destacado na condução da Câmara de 
Vereadores de Itabaiana. Sucesso!

Valmir de Nira e demais lideranças também 
prestigiaram este importante marco para o 
município do Leste Sergipano. Registrado!

N
O

EL
 L

IN
O



ANO 4 - ED. 284 - 20/3/2023  -  92

4/4|SOCIAL | GERAL

POÇO REDONDO
O ex-prefeito de Poço Redondo, Júnior Chagas, 
entrevistou em seu programa, a Hora do 
Vaqueiro, na rádio Xingó FM 98.7, de Canindé 
de São Francisco, a prefeita de Poço Redondo, 
Aline Vasconcelos. O programa acontece todas 
às sextas-feiras, das 16h às 18h. Sucesso!

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

https://aab-se.org.br/hospital-e-maternidade-santa-isabel
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ADENOVÍRUS: PEDIATRA FALA 
SOBRE SINTOMAS E ORIENTA 
COMO OS PAIS DEVEM AGIR

Quem tem filho (a) pequeno (a) já sabe: a 
gripe pode acontecer em qualquer época do 
ano, mas nesse período, que vai de março 
a junho, os casos de vírus respiratórios 
aumentam consideravelmente e os pais 
precisam redobrar a atenção. Na infância, a 
imunidade não é capaz de evitar infecções com 

CADERNO   SAÚDE

De meados de setembro até agora, as urgências 
pediátricas registraram surto de adenovírus

FOTOS DIVULGAÇÃO
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a máxima eficiência, e isso acaba deixando as 
crianças mais vulneráveis. O reflexo disso é a 
superlotação das urgências pediátricas.

Os profissionais da saúde têm chamado a 
atenção para o aumento dos casos de adenovírus, 
que são vírus pertencentes à família Adenoviridae. 
Foram isolados pela primeira vez em 1953. 
Esses vírus estão relacionados à diferentes 
problemas de saúde, como infecção aguda do 
trato respiratório; cistite hemorrágica; diarréia em 
crianças; conjuntivite; meningoencefalite; falência 
hepática em imunocomprometidos; e pneumonias 
fatais em neonatos (recém-nascidos que ainda 
não têm um mês de vida). 

O adenovírus é um vírus basicamente 
respiratório, ainda que variantes genéticas 
possam atuar em partes diferentes do corpo 
(como o caso do Adenovírus 41, que no início de 
2022 foi apontado como o causador de alguns 
casos graves e misteriosos de hepatites em 
crianças). Assim, é esperada uma combinação de 
sintomas como febre, dor de garganta (às vezes 
com placas purulentas imitando as infecções 
bacterianas), coriza, congestão nasal, espirros, 
tosse (frequentemente produtiva), dor de cabeça 
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e prostração. Menos comum, podem ocorrer 
conjuntivite, otite, dor abdominal e diarréia. 

Segundo o 
médico pediatra Dr 
Renato Amorim dos 
Santos, membro 
titular da Sociedade 
Brasileira de 
Pediatria (SBP), 
a hipótese mais 
aceita pelos 
pediatras tanto 
do Brasil, como 
do exterior, para 
o aumento de 
casos de adenovírus, é a do apagão imunológico. 
“Desde março de 2020, quando iniciou o período 
de distanciamento social das crianças, até 
agosto de 2021, data da reabertura das escolas, 
observamos um verdadeiro desaparecimento dos 
casos de resfriados e gripes em crianças. A partir 
de então, fomos assolados por um verdadeiro 
pandemônio de viroses, das mais variadas - 
alguns vírus, como o sincicial respiratório (VSR), 
chegaram a ocorrer em surtos mais do que uma 
vez em um único semestre”, apontou.

4/8CADERNO   SAÚDE

Dr Renato Amorim dos Santos, pediatra
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O pediatra ressalta que, embora careça de 
evidência científica, pensa-se que o longo, 
ainda que necessário, distanciamento social 
infantil tenha provocado uma espécie de 
“desaprendizado” no sistema imunológico de 
muitas crianças, permitindo que vírus que 
antes eram rapidamente neutralizados após 
contato, agora conseguem causar infecção e 
doenças. Assim, vários surtos de vários vírus em 
sequência têm ocorrido. Um deles, de meados 
de setembro até agora, foi o adenovírus.

COMO OS PAIS DEVEM AGIR?

Dr Renato Amorim orienta que é preciso ter 
muita calma para lidar com uma criança enferma. 
Segundo ele, isso é essencial tanto para que a 
criança perceba nos pais um porto seguro, quanto 
para que a observação da progressão dos sintomas 

5/8CADERNO   SAÚDE

Mais raramente, observamos pneumonia, 
hepatite, meningite e/ou encefalite. 

Embora muito raras, essas últimas duas 
são de especial preocupação quando 

ocorrem, por sua gravidade aumentada”

Dr Renato Amorim dos Santos
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permita que os próprios pais se sintam capazes 
de manter os cuidados domiciliares, mantendo 
a vigilância dos sinais de alerta e identificando o 
momento certo de conduzir a criança à urgência. 

Enquanto os sintomas de resfriados comuns 
são mais breves, na adenovirose, a febre costuma 
durar entre 5 e 7 dias. Já os sintomas catarrais 
podem alcançar até 14 dias de duração. “Alguns 
pacientes, em estado de infecção latente, 
podem permanecer com o vírus presente em 
alguns órgãos linfoides (exemplo: amígdalas e 
adenoides), gerando dor de garganta prolongada 
ou mesmo sintomas gripais por períodos bem 
mais longos que as duas semanas médias 
de duração. Nesses casos, a avaliação do 
otorrinolaringologista e do infectologista são 
necessárias, como complemento à do pediatra 
assistente da criança”, comenta o especialista.

TRATAMENTO

Não existe medicação para exterminar 
o adenovírus. Esse trabalho é exclusivo do 
sistema imunológico do doente. Portanto, as 
medidas terapêuticas são semelhantes às das 
outras viroses respiratórias: medicamentos 
para dor, febre, vômitos, hidratação (nos casos 
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de diarreia, com soro de reidratação oral), 
limpeza da cavidade nasal com soro fisiológico, 
repouso quando possível. Xaropes mucolíticos, 
expectorantes, antialérgicos, sedativos de tosse, 
fitoterápicos têm pouco ou nenhum efeito sobre 
doenças respiratórias agudas, ainda que o 
comércio dessas medicações ferva durante os 
surtos de gripes; mais oneram os pais, que já têm 
gastos excessivos com saúde o ano todo, do que 
trazem real benefício no combate aos sintomas.

O tratamento consiste em atenuar os sintomas como 
medicamentos para dor, febre, vômitos e hidratação
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Para prevenção da doença causada por 
adenovírus devem ser adotadas medidas 
simples, como lavar sempre as mãos e evitar 
contato próximo com pessoas doentes. É 
importante também cobrir a boca e o nariz 
sempre que tossir ou espirrar, de modo a evitar a 
transmissão da doença para outras pessoas.

“É importante ressaltar que, ainda que 
haja métodos diagnósticos mais precisos para 
adenovírus, os mesmos são liberados pelos 
convênios para realização nos prontos-socorros da 
rede privada, e seu custo-benefício de serem pagos 
de forma particular nos laboratórios é ruim. Sendo 
assim, o diagnóstico é presumido, e por isso precisa 
de avaliação do pediatra para tal. Não há vacinas 
desenvolvidas para prevenção das adenoviroses. 
Porém, como se trata de uma infecção sazonal, 
ocorre em períodos limitados durante o ano e nem 
sempre ocorrem surtos tão longos ou tão frequentes. 
Apesar de ter sido uma doença prevalente nos 
meses anteriores, no mês de março observamos 
redução da incidência de casos”, concluiu.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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HOSPITAL UNIMED COMPLETA 16 ANOS 
Um sonho conjunto que, com cooperação e amor 
à vida, se tornou uma instituição de excelência 
reconhecida por cuidar da saúde dos sergipanos. 
Assim podemos sintetizar a história do Hospital 

1/8CADERNO   SAÚDE

NOTAS DA SEMANA

FO
TO

S 
D

IV
UL

G
A

Ç
Ã

O



ANO 4 - ED. 284 - 20/3/2023 -  103  

2/8CADERNO   SAÚDE

DEPUTADA COBRA APURAÇÃO DE DENÚNCIAS 
SOBRE O PROCESSO SELETIVO 

A deputada estadual de Sergipe, Linda Brasil 
(Psol), usou a tribuna da sessão plenária da 
Assembleia Legislativa de Sergipe (Alese), nesta 
quarta-feira, 15, para cobrar a apuração de 
denúncias relacionadas ao processo seletivo 

Unimed, que completa 16 anos nesta sexta-
feira, 17, data em que também se comemora 
o aniversário de Aracaju. A unidade de saúde 
foi criada como pronto-clínica de ortopedia e, 
ao longo dos anos, ampliou a estrutura física, 
o time de profissionais e se tornou um hospital 
de referência: o Hospital Unimed, que oferece 
atendimento de urgência e emergência; conta 
com um centro cirúrgico moderno, capaz de 
realizar procedimentos de alta complexidade; e 
agrega na sua equipe profissionais de renome, 
para colocar em prática a missão de ofertar 
cuidado humanizado em saúde.n
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SOCORRO SEDIA A 10ª 
CONFERÊNCIA MUNICIPAL DE SAÚDE

Nesta quarta-feira, 15, o município de Nossa 
Senhora do Socorro sediou a 10ª Conferência 
Municipal de Saúde, realizada pelo Conselho 
Municipal de Saúde (CMS) em parceria com a 
Secretaria Municipal de Saúde (SMS). O evento 
foi realizado no Ginásio do SESI, localizado 
no Marcos Freire I, e reuniu pessoas dos 
seguintes segmentos: população socorrense, 
trabalhadores da saúde, gestores e prestadores 

para a Maternidade Lourdes Nogueira, no 
bairro 17 de Março, em Aracaju. Participantes 
do certame têm procurado a parlamentar 
afirmando que, após classificação no processo, 
estão sendo desclassificados sem justificativa, 
ao mesmo tempo em que há denúncias de 
pessoas que não compareceram à seleção, mas 
estão ocupando as vagas ofertadas. n
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INTERNAÇÕES POR CÂNCER DE 
INTESTINO BATEM RECORDE NO PAÍS

Em média, 265 brasileiros são internados 
diariamente no Sistema Único de Saúde (SUS) 
por complicações graves relacionadas ao câncer 
de intestino, também conhecido como câncer 
colorretal. O número, identificado ao longo 
de 2022, atingiu o maior patamar da década, 
conforme levantamento da Sociedade Brasileira 

de serviço. Durante todo o dia, mais de 
400 pessoas participaram da conferência e 
discutiram juntas o tema central: ‘Garantir 
direitos, defender o SUS, a vida e a democracia 
– Amanhã vai ser outro dia’. Com a discussão 
de todos os eixos, foi possível ouvir os públicos, 
apontar as propostas, e assim, traçar estratégias 
e melhorias para a assistência à população. n
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VACINAÇÃO CONTRA MONKEYPOX

A Secretaria de Estado da Saúde (SES) recebeu 189 
doses para aplicação da vacina contra a MonkeyPox 
(ou mpox, popularmente conhecida como varíola 
dos macacos). Neste primeiro momento, o foco do 
Ministério da Saúde são os grupos de risco para 
as formas graves da doença, com as pessoas que 
vivem com HIV/Aids e profissionais que atuam em 
laboratórios em contato com vírus. A vacina ESTÁ 
disponível desde o  dia  16, no Centro de Referência 
para Imunobiológicos Especiais, que fica no anexo 
do Hospital de Urgência de Sergipe João Alves 
Filho (Huse). As doses serão aplicadas nas terças e 
quintas-feiras, das 8h às 16h. n

de Endoscopia Digestiva, da Sociedade Brasileira 
de Coloproctologia e da Federação Brasileira 
de Gastroenterologia (FBG).   De acordo com 
as entidades, os registros de internação trazem 
números alarmantes: 768.663 hospitalizações só 
no SUS para o tratamento da doença entre 2013 
e 2022. Já os dados de mortalidade decorrentes 
desse tipo de câncer indicam que, somente em 
2021, foram registrados 19.924 óbitos. Os casos 
aumentam, em média, cerca de 5% a cada ano, 
sendo que houve crescimento de 40% em relação 
aos casos registrados em 2012 (14.270). n
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HUSE REGISTRA 606 AMPUTAÇÕES EM 2022

Uma das consequências decorrentes da 
complicação da doença é a amputação dos 
membros. De janeiro a agosto de 2022, o Huse 
contabilizou 606 procedimentos cirúrgicos 
de amputação. Desses, 555 pacientes (320 
do sexo masculino e 235 do sexo feminino) 
apresentaram sinais clínicos que sugerem 
diabetes, o que representa mais de 90% das 
amputações realizadas.  Sobre os números, 
a referência técnica da cirurgia vascular do 
Huse, o médico Igor Pereira, destaca que as 
amputações acabam ocorrendo em decorrência 
do agravamento da doença, que acarreta em 
diversas complicações vasculares tanto nos 
membros inferiores, quanto superiores. “Isso 
acontece muitas vezes, pois existe a negação do 
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PRAZO 
INDETERMINADO 
PARA LAUDO DE TEA 
FACILITA ROTINA DE 
FAMÍLIAS ATÍPICAS

A aprovação 
do projeto que 
prevê validade 
indeterminada 
para laudos que 
atestem deficiência 
permanente, como Transtorno do Espectro 
Autista, provoca melhorias no acesso a políticas 
públicas. Aprovada nesta terça-feira, 14, pelo 
Senado, o projeto segue agora para a Câmara 
dos Deputados e já é motivo de comemoração 
para famílias atípicas. Mãe atípica e ativista 
do autismo, Priscila Boaventura comentou o 
que representa a aprovação do projeto no dia 
a dia das famílias que possuem membros com 
deficiência. “O autismo é considerado uma 
deficiência permanente e existe um conjunto 
de direitos assegurados por lei, como acesso à 
escola, atendimento preferencial, recebimento 

paciente sobre a enfermidade, o que resulta na 
própria falta de cuidado, pois acham que nunca 
pode acontecer com eles”, explicou Igor. n
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ARACAJU VACINARÁ 
PROFISSIONAIS DE SAÚDE 

A partir desta segunda-feira, dia 20, a 
Prefeitura de Aracaju, por meio da Secretaria 
Municipal da Saúde (SMS), iniciará a aplicação 
da vacina bivalente contra a covid-19 em 
profissionais de saúde na capital. A vacinação 
será ofertada em todas as salas de vacina das 
45 Unidades Básicas de Saúde (UBSs) e nos 
três shoppings da cidade. n 

de vacina quando estávamos com estoque de 
imunizante fracionado. Com o laudo permanente, 
a necessidade de renovar essa comprovação não é 
mais necessária, diminui os trâmites burocráticos 
de nossa luta por inclusão”, disse. n
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CANABIS MEDICINAL É 
APROVADA NA ALESE. O QUE 
MUDA A PARTIR DE AGORA?

Na última quarta-feira, 15, foi aprovada na 
Assembleia legislativa de Sergipe o Projeto de Lei 
nº 331/2022, de autoria do deputado Luciano 
Pimentel, que institui a Política Estadual de 
Cannabis para fins medicinais. O foco é amparar 
pacientes, capacitar profissionais da Rede Estadual 
de Saúde e incentivar a pesquisa. O projeto agora 
segue para sanção do governador do Estado, Fábio 

Os benefícios do uso da Cannabis vêm da possibilidade da 
estimulação pelos canabinóides da planta em nosso organismo

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Mitidieri, que já se manifestou pela implementação 
da regulamentação. O chefe do executivo é autor 
da PL 399/2015, à época como deputado federal, 
que versa sobre toda regulamentação da Cannabis 
Medicinal e do cânhamo.

A médica Drª Mirene Morais, uma das 
referências da área no estado, lembra que no 
país já são mais de 200 mil pacientes em uso 
de Cannabis Medicinal, seja via associações, 
importações e farmácias. Um contexto em franca 
expansão. “Os compostos mais conhecidos são o 
CBD (canabidiol) e o THC (tetrahidrocanabinol) 
e atuam principalmente na regulação de um 
sistema no nosso organismo chamado de 
sistema endocanabinóide, que organiza todo 
equilíbrio do nosso corpo através do efeito anti-
inflamatório, anticonvulsivante e antioxidante dos 
Fitocanabinóides. Conheci as potencialidades da 
Cannabis para fins medicinais na pós-graduação 
do Sírio Libanês, em uma aula onde discutimos 
sobre dor na criança em cuidados paliativos”, 
explica Dra. Mirene.   

A Cannabis para fins medicinais se utiliza de 
várias propriedades da planta Cannabis, chamados 
de fitocanabinóides para o suporte a diversas 
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patologias que podem ser moduladas com a 
ferramenta da Cannabis, mas principalmente na 
dor crônica, nas epilepsias refratárias, em quadros 
de ansiedade, insônia e estresse pós-traumático. 
No suporte a doenças como câncer para controle 
de náuseas, dor e melhora do apetite. Pode ser 
usado principalmente para levar melhor qualidade 
de vida nas doenças neurológicas degenerativas, 
como o Parkinson, doenças demenciais a 
exemplo da doença de Alzheimer e nos casos de 
pacientes autistas, adultos ou crianças com grande 
dificuldade de interação social e comportamentos 
agressivos mais severos. 

O trabalho com foco na cannabis medicinal 
inclui a inserção de vários componentes da planta 

Drª Mirena Morais: “Conheci as potencialidades da 
Cannabis para fins medicinais na pós-graduação”
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no arsenal terapêutico que já temos para as mais 
diversas patologias. Isso já é possível desde 2015 
quando a Anvisa iniciou o processo de autorização 
dos componentes da planta para fins medicinais. “Os 
estudos em Cannabis no mundo já são realizados a 
fundo há algumas décadas e temos a experiência de 
vários países que já introduziram a Cannabis para 
fins medicinais há muitos anos, a exemplo de Israel, 
Canadá e Estados Unidos”, afirma.   

FARMACOLOGIA

É possível utilizar vários compostos da planta 
a exemplo do CBD e do THC na forma de 
medicamentos orais (principalmente em forma 
de óleos usados em gotas), em cápsulas, cremes, 
gel tópico, gummies , supositórios, óvulos vaginais 
e também o uso vaporizado para doenças mais 
graves. A área dermatológica vem crescendo no 
mundo com produtos para pele ricos em CBD. 

 
Os benefícios do uso da Cannabis vêm da 

possibilidade da estimulação pelos canabinóides 
da planta em nosso organismo através do sistema 
endocanabinóide que é natural em nosso corpo 
e que compreende um conjunto de receptores, 
principalmente os receptores CB1 e CB2 que estão 
em todas as nossas células e que se acoplam 
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como um sistema de chave fechadura, levando 
ao equilíbrio das funções orgânicas. “Todos os 
animais e em especial os mamíferos têm este 
sistema endocanabinóide altamente especializados 
e equilibrados com os outros sistemas do nosso 
organismo, e muitos estudos concordam que ele foi 
essencial para nossa sobrevivência como espécie. 
Assim, não só humanos podem ser beneficiados 
como também os outros animais, a exemplo dos 
pets”, esclarece Dra. Mirene.   

Segundo resolução do Conselho Federal de 
Medicina (CFM), o uso do canabidiol é restrito para 
uso só em duas doenças, a epilepsia e a epilepsia 
refratária. Para as demais doenças, o CFM não 

Estudos científicos internacionais comprovam que ele pode 
usado no tratamento do transtorno do espectro autista
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tem indicação da prescrição. Porém, segundo o 
professor doutor Lysandro Borges, Professor e 
pesquisador do departamento de Farmácia da 
Universidade Federal de Sergipe (UFS)/Campus 
São Cristóvão, estudos científicos internacionais 
comprovam que ele pode ser usado no tratamento 
do transtorno do espectro autista, pacientes com 
convulsão, dor neuropática, fibromialgia, pacientes 
com transtornos depressivos, no controle da 
glicemia, e também tem potencial anti-inflamatório. 

“Todos esses estudos 
podem ser fomentados 
a partir de agora com a 
liberação por parte da 
Assembleia Legislativa 
do uso do canabidiol. 
Os nossos deputados 
mostraram lucidez e foram 
à favor da ciência, ajudando 
não só os familiares e os 
pacientes, mas também 
nós pesquisadores para 
podermos fazer um trabalho 
com qualidade, purificando um óleo com qualidade 
para os pacientes utilizarem, mas, principalmente, 
fazendo pesquisas de qualidade para descobrir o 

Lysandro Borges, Professor e 
pesquisador da Universidade 
Federal de Sergipe
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uso em diversas doenças, como por exemplo, na 
diabetes. Hoje, nós temos 17 milhões de pacientes 
com diabetes e já tem estudos mostrando que 
o óleo do canabidiol reduz a média da glicemia 
pacientes. Então, esses estudos vão trazer luz à 
ciência do uso correto, do uso legal do óleo do 
canabidiol”, ressalta Lysandro Borges.

USO MEDICINAL

O professor da UFS ressalta a importância das 
pessoas não confundirem o uso recreativo da planta, 
da maconha, com o que será extraído dela, ou 
seja, seu óleo, que tem princípio farmacológico, é 
uma droga, um medicamento para tratar inúmeras 
doenças. “E aí eu faço uma analogia ao ópio. O ópio 
também é uma droga. A planta do ópio ela viciou 
milhares de chineses nas décadas de 30 e 40. E 
também na segunda mundial. No entanto, do ópio 
ainda se extrai a morfina e os derivados da morfina 
e a codeína. E a morfina hoje é muito usada nas 
cirurgias como um pré-anestésico. Uma droga tem 
também as suas características farmacológicas 
para tratar inúmeras doenças. É é uma faca de dois 
gumes, a mesma faca que pode matar também pode 
cortar uma fruta, é o mesmo raciocínio”, completa.
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MEDICAMENTO E ÁLCOOL 
COMBINAM?

Não. Segundo um estudo publicado pelo jornal 
científico “Molecular Pharmaceutics” fica comprovado 
que ingerir bebida alcoólica enquanto há uso de 
medicamentos pode ser mais perigoso do que se 
imagina. O álcool é transportado pelo sangue para 
os tecidos que contém água, sendo as maiores 
concentrações no cérebro, fígado, coração, músculos 
e rins. Cerca de 95% do álcool ingerido é metabolizado 
por enzimas especiais no fígado, as mesmas enzimas 

1/6CADERNO   SAÚDE
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FARMACÊUTICA
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que metabolizam os medicamentos. Assim, quando 
ocorre um consumo simultâneo, existem menos 
enzimas “livres” para metabolizar o remédio, de forma 
que ele fica agindo por mais tempo. Isso, porém, 
não significa que o efeito será mais duradouro, mas 
sim que há um risco maior de intoxicações. Além 
disso, por ter um efeito diurético, o álcool aumenta 
a quantidade de sangue que é filtrada pelos rins, 
alterando a etapa de eliminação de medicamento. 
Essa modificação faz com que o medicamento 
fique menos tempo no organismo do que o 
necessário, diminuindo seu efeito.

O autor do estudo, Christel Berstrom, destacou 
que o álcool pode alterar a interação de enzimas e de 
outras substâncias corporais quando entra em contato 
com ao menos 5 mil medicamentos disponíveis no 
mercado, vendidos com ou sem prescrição médica, 
interferindo em sua potencialidade, a exemplo:

Álcool e dipirona: o efeito do álcool pode ser 
potencializado.

Álcool e paracetamol: Aumenta o risco de hepatite 
medicamentosa.

Álcool e ácido acetilsalicílico: Eleva-se o risco de 

2/4CADERNO   SAÚDE
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sangramentos no estômago. O acetilsalicílico irrita a 
mucosa estomacal. O que seria um leve transtorno 
pode ser potencializado pelo álcool.

Álcool e antibióticos: Essa associação, 
especialmente com alguns tipos de antibi[óticos, 
pode levar a efeitos graves do tipo antabuse (o 
acúmulo desta substância tóxica causa efeitos 
como vômitos, palpitação, cefaleia (dor de cabeça), 
hipotensão, dificuldade respiratória e até morte). Por 
exemplo: Metronidazol; Trimetoprim-sulfametoxazol, 
Tinidazole, Griseofulvin. Outros antibióticos 
como cetoconazol, nitrofurantoína, eritromicina, 
rifampicina e isoniazida também não devem ser 
tomados com álcool pelo perigo de inibição do efeito 
e potencialização de toxicidade hepática.

Álcool e anti-inflamatórios: Aumentam o risco de 
úlcera gástrica e sangramentos.

Álcool e antidepressivos: Aumentam as reações 
adversas e o efeito sedativo, além de diminuir a 
eficácia dos antidepressivos.

Álcool e calmantes (ansiolíticos): Ansiolíticos 
(benzodiazepinas): Aumentam o efeito sedativo, o 
risco de coma e insuficiência respiratória.

3/4CADERNO   SAÚDE



ANO 4 - ED. 284 - 20/3/2023 -  120  

Álcool e inibidores de apetite: O uso concomitante 
com os supressores de apetite não é recomendado 
visto que pode aumentar o potencial para ocorrer 
efeitos sobre o SNC, tais como: tontura, vertigem, 
fraqueza, síncope e confusão.

Álcool e insulina: Pode gerar hipoglicemia, pois o 
álcool inibe a disponibilidade de glicose realizada 
pelo organismo, portanto a alimentação deverá 
ser bem observada, pois com o álcool a única 
disponibilidade de glicose vem das refeições; vale 
ressaltar que também pode causar efeito antabuse. 
Uso agudo de etanol prolonga os efeitos enquanto 
que o uso crônico inibe os antidiabéticos.

Álcool e anticonvulsivantes: Aumentam os efeitos 
colaterais e o risco de intoxicação enquanto que 
diminui a eficácia contra as crises de epilepsia.

 Diante de tudo acima descrito, fica claro que 
misturar medicamentos com álcool vai além de 
‘cortar efeito’ e em caso de dúvidas, sempre busque 
informações com o médico ou o farmacêutico sobre 
a melhor forma de fazer seu tratamento.
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Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.
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A enfermeira Tatiane 
Costa Félix, 
atual Diretora da 

Atenção Especializada 
da Saúde do Município 
de Propriá, tem pós-
graduação em Saúde 
Pública, Instrumentadora 
Cirúrgica, e Pós-graduanda em Terapia Intensiva. 
Para ela, o momento que representou um 
marco na sua trajetória profissional foi quando 
recebeu o convite para assumir a Coordenação de 
Imunização do município de Propriá no período 
pandêmico. “Foi sinônimo de esperança, de 
representar o primeiro passo dado em direção ao 
fim da pandemia do novo coronavírus, visto que as 
vacinas tinham sido primordiais para a diminuição 
do número de casos graves e de óbitos da doença. 
O Município foi pioneiro na implantação do Centro 
de Imunização no baixo São Francisco. Espaço 
criado à disposição da população, com o objetivo 
de trazer conforto aos propriaenses durante a 
vacinação. Com os  olhos irradiando de alegria, o 
sorriso escondido pela máscara, pude ver o quanto 
era gratificante levar esperanças em dias melhores 
para cada cidadão na Cidade, esta que  nasci e 
resido até os dias atuais”, explicou”.

TATIANE COSTA FÉLIX 
ENFERMEIRA 
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BANCO DE LEITE HUMANO ABRE 
CAMPANHA PARA DOAÇÃO DE 
FRASCOS DE VIDRO

O Banco de Leite Humano Marly Sarney, órgão 
vinculado à Maternidade Nossa Senhora de Lourdes 
[popularmente conhecida como Lourdinha], lança 
junto à população sergipana uma campanha 
para estimular a doação de frascos de vidro para 
acondicionamento do leite humano doado pelas 
voluntárias. O objetivo é reforçar o estoque, a 
fim de evitar desabastecimento. A campanha é 
permanente, haja vista a necessidade de ser diária.

A doação representa um ato de solidariedade que 
ajuda a conservar o leite materno doado, vital para a 

CADERNO   SAÚDE

O Banco de Leite Humano Marly Sarney está localizado na Rua 
Mato Grosso, bairro José Conrado de Araújo
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saúde e desenvolvimento dos bebês prematuros que 
nascem na Lourdinha. Para aderir à campanha, basta 
contribuir com um copo de vidro de aproximadamente 
50 cm ou um frasco de vidro de café solúvel.

De acordo com a coordenadora do Banco de 
Leite Humano Marly Sarney, Bárbara Reis, o leite 
humano é um alimento nobre, pois atende a todas 
as necessidades nutricionais dos recém-nascidos. “O 
leite materno é comprovadamente o mais completo 
alimento para a criança no seu início de vida, por 
conter benefícios para o seu desenvolvimento de 
forma saudável”, reforçou a coordenadora.

A ação se antecipa ao mês da Doação do Leite 
Humano, em maio, quando há um volume maior 
de doação do alimento, embora a campanha 
seja permanente. “O fato é que, quando a gente 
faz esse apelo através da mídia, as pessoas se 
sensibilizam e aderem ao movimento, contribuindo 
para que a gente possa manter nosso estoque de 
frascos de vidro”, ressaltou.

Os potes de vidros com tampas de plástico são 
ideais. O frasco de café solúvel acondiciona de forma 
correta o leite materno. O material doado é lavado, 
seco e esterilizado. O processo evita que o leite 

2/3CADERNO   SAÚDE
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perca os nutrientes, além de não acumular cheiro e 
resíduos. Da mesma forma, o copo de vidro.

LOCAIS PARA DOAÇÃO

uMaternidade Nossa Senhora de Lourdes, 
localizada à avenida Tancredo Neves, 5.700. 
Contato: 3225-8650;

uBanco de Leite Humano Marly Sarney, localizado 
à Rua Mato Grosso, s/n, bairro José Conrado de 
Araujo, Aracaju. Contato: (79) 3226-6301 – 
email: blhumano.mnsl@saude.se.gov.br

Podem ser doados copos de vidros de aproximadamente 
50 cm ou recipientes de café solúvel
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A candidíase acontece quando o fungo 
candida albicans, presente na microbiota 
genital, se multiplica de forma desordenada. 
Seus sintomas vão desde coceira, vermelhidão 
e ardência à presença de corrimento 
esbranquiçado, causando desconforto físico e 
afetando a autoestima de diversas mulheres. As 
principais causas para esse crescimento fúngico 

Prevenindo e melhorando os 
sintomas através da alimentação

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

CANDIDÍASE
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desordenado são: estresse; uso prolongado de 
antibióticos ou antifúngico e queda na imunidade.

Dito isto, a nutrição tem papel fundamental 
na fisiopatologia da candidíase, pois do mesmo 
modo que alguns alimentos ajudam a aumentar 
a imunidade e consequentemente prevenir o 
ressurgimento da infecção, outros podem servir de 
nutrientes para o fungo, aumentando a proliferação 
e piorando dessa forma, os sintomas.

ALIMENTOS QUE DEVEM SER CONSUMIDOS

uAlimentos ricos em vitamina C: laranja; 
tangerina; acerola; morango; caju; abacaxi, etc.
uAlimentos ricos em vitamina A: cenoura; 
manga; abóbora; mamão; goiaba; pimentão 
amarelo, etc.
uAlimentos ricos em zinco: peixes como salmão, 
sardinha e arenque; feijões, etc.
uAlimentos anti-inflamatórios: própolis; 
gengibre; açafrão ou cúrcuma; limão; além da 
suplementação de ômega 3.
uCereais integrais: arroz; milho; aveia; quinoa, etc.
uProbióticos e lactobacilos: iogurte natural; 
kombucha e kefir.
uTemperos naturais: hortelã; orégano; salsa; 
manjericão; tomilho; alho; coentro; canela, etc.

2/3CADERNO   SAÚDE  NUTRI
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ALIMENTOS QUE DEVEM SER EVITADOS

uDoces: bebidas e alimentos com açúcar 
adicionado; sorvete; refrigerante; biscoito recheado; 
bolo; barrinha de cereal, etc.
uAlimentos com carboidratos refinados: pães; 
bolo; biscoito; salgados; tortas; macarrão, etc. 
uÁlcool: bebidas alcoólicas em geral, inclusive 
vinho.
uEmbutidos: presunto; calabresa; linguiça; 
mortadela, etc.
uFrituras e ultraprocessados: salgadinho de 
milho; hambúrguer; refrigerante; batata frita; sopas 
instantâneas; sorvete; temperos industrializados; 
enlatados em geral; fastfoods em geral, etc.
uLaticínios (com exceção dos fermentados): leite; 
sorvete; queijo gorgonzola, etc.

Além de uma alimentação equilibrada, a prática 
de exercícios físicos e uma boa noite de sono são 
fundamentais para a manutenção da imunidade. 
Ademais, o tratamento medicamentoso com 
cremes e antifúngicos específicos recomendados 
pelo seu ginecologista, se torna indispensável!

Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS
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Por Daniel Dias 
AutoMotrix

OBJETIVOS EXPLÍCITOS 
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Híbrido não recarregável em tomadas externas, o Haval 
H6 HEV tem um motor 1.5 turbo ligado a um elétrico, 
ambos dianteiros, com um total de 243 cavalos de potência 

FOTOS DIVULGAÇÃO/DANIEL DIAS/AUTOMOTRIX

Com um plano muito bem estruturado para 
o mercado brasileiro, a Great Wall Motors (GWM) 
acaba de concluir a primeira parte de seu 
desembarque no país. Em 2021, a GWM comprou 
a fábrica anteriormente pertencente à Mercedes-
Benz em Iracemápolis, no interior paulista. Na 
prática, no entanto, a GWM adquiriu os prédios 
erguidos pelos alemães, pois o maquinário e a 
linha de montagem, ainda existentes lá, pouco 
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servem para os planos da gigante chinesa, que 
pretende dar início à fabricação própria no local 
a partir de 2024. Por enquanto, a família de 
utilitários esportivos médios híbridos Haval H6 
vem importada da China. E a GWM completou o 
programa da chegada da gama do Haval H6 ao 
Brasil com a apresentação do H6 HEV, um híbrido 
convencional (não recarregável em tomadas), 
espécie de “versão de entrada” da linha. A GWM 
aproveitou também para anunciar os preços de 
toda a família H6, que partem do recém-chegado 
H6 Premium HEV, à venda por R$ 209 mil – um 
valor bastante próximo aos R$ 207.790 que a 
Toyota cobra pela versão “top” XRX do Corolla 
Cross Hybrid, atualmente, o híbrido mais vendido 
do Brasil. Acima do H6 Premium HEV está a sua 
versão plug-in H6 Premium PHEV, a R$ 269 mil, e 
a “top” de linha é a variante com estilo SUV-cupê 
plug-in, o H6 GT, que sai por R$ 299 mil. 

A pré-venda dos três modelos está sendo 
feita pela página da GWM dentro do Mercado 
Livre (mercadolivre.com.br/a/store/gwm). As 
primeiras entregas estão previstas para abril. Os 
interessados podem fazer um adiantamento de 
R$ 9 mil, que poderá ser pago por Pix ou boleto 
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e ficará depositado em uma conta no Mercado 
Pago, banco digital do Mercado Livre. Apesar 
de ainda não ter produção local, os carros da 
família Haval H6 já contam no país com toda 
a infraestrutura de vendas, veículos à pronta 
entrega e peças de reposição. “Além disto, 
a GWM não tem problemas de produção na 
China. A quantidade de carros que virá para o 
Brasil dependerá do ‘chamado’ do mercado. Se 
a procura for superior ao previsto, é só fazermos 
mais pedidos para a matriz na China. A chegada 
de mais carros ao Brasil só dependerá, então, 
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do tempo embarcado nos navios”, explica 
Oswaldo Ramos, Chief Commercial Officer 
(CCO) da marca no Brasil. A proposta da GWM é 
ter 130 pontos de vendas no Brasil. 

De acordo com a GWM, o Haval H6 HEV é 
indicado para quem precisa de um veículo 
para viajar grandes distâncias. Equipado com a 
tecnologia e-Traction, o SUV conta com um motor 
a combustão 1.5 turbo e um elétrico. Juntos, 
produzem 243 cavalos de potência e 54 kgfm 
de torque. Já os dois H6 plug-in – o Premium 
PHEV e o GT – usam o mesmo motor 1.5 turbo 
a combustão combinado a dois elétricos (um 
em cada eixo), que produzem em conjunto 
393 cavalos de potência e 77,7 kgfm de torque. 
Posicionado no segmento de SUVs médios, o H6 
Premium HEV concorrerá com as versões mais 
sofisticadas do Toyota Corolla Cross, do Jeep 
Compass e do Volkswagen Taos. 

O H6 HEV será vendido apenas em uma 
opção de acabamento, com o mesmo pacote de 
equipamentos e tecnologia das versões plug-in, 
com condução semiautônoma (ADAS – Advanced 
Driver Assistance System) nível 2+. Entre os itens 
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de tecnologia e conforto, o H6 HEV traz “update” 
de software pela nuvem (OTA), controle remoto 
do veículo pelo celular, central multimídia de 12,3 
polegadas com espelhamento para Android Auto 
e Apple CarPlay sem fio, comandos por voz em 
português, ar-condicionado de duas zonas, bancos 
dianteiros elétricos com ventilação, seis airbags e 
porta-malas com abertura elétrica por sensor de 
presença. A carroceria é disponível em seis cores, 
todas inspiradas em pedras brasileiras – Azul 
Topázio, Marrom Citrino, Preto Hematita, Branco 
Ágata, Cinza Diamante e Vermelho Granada.
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A GWM faz questão de assegurar que o preço 
do H6 HEV é único mesmo, sem acrescentar mais 
nada a qualquer uma das seis cores de pintura 
disponíveis, garantia de cinco anos sem limite 
de quilometragem e entrega em casa no sistema 
Home Delivery em todas as 5.570 cidades do Brasil. 
Como condição especial de lançamento, chamada 
de “Tranquilidade Dois Anos GWM”, a marca 
disponibiliza uma série de itens gratuitamente, 
válidos apenas durante a pré-venda, que termina 
em 31 de março. Esse pacote inclui teto solar 
elétrico panorâmico (único opcional disponível no 
H6, que, a partir de abril, terá um acréscimo de R$ 
10 mil ao seu preço) e dois anos de revisão grátis 
ou 24 mil quilômetros, com direito ao “Tomorrow 
Assistance”, serviço de oficina remota ou no local 
indicado pelo cliente e carro de reserva (da própria 
GWM) enquanto o H6 estiver sendo reparado.

Experiência a bordo
DENTRO DAS PREFERÊNCIAS LOCAIS

 Para o mercado brasileiro, o Haval H6 Premium 
HEV, que é comercializado na China, teve 
mudanças significativas, passando por ajustes 
no nível de maciez da assistência elétrica, na 
relação de giro do volante e nas respostas mais 
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rápidas e diretas. No projeto de “nacionalização” 
do SUV híbrido, houve ainda reprogramação 
de recursos de condução ativa e no sistema de 
conectividade, com o carro “falando” o Português, 
inclusive nos comandos por voz. No estilo, 
ganhou um pacote de acabamentos externos em 
black piano, formado pelas molduras das janelas, 
racks, spoiler e frisos decorativos na traseira e 
nas laterais. No interior, o H6 HEV “brasileiro” tem 
revestimentos de console e portas em black piano 
com bancos de couro preto. 
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Nota-se uma evidente preocupação da GWM 
com a central multimídia – item fundamental 
na escolha na hora da compra de um veículo 
atualmente – na tradução e na velocidade de 
processamento. Uma tela de 12,3 polegadas 
com resolução Full-HD utiliza o processador 
Qualcomm Snapdragon. Outra comodidade 
são os comandos de voz para algumas funções, 
como abrir o teto solar, regular a temperatura 
e o volume do som. O H6 HEV vem com o chip 
(e-Sim) da Claro embarcado, que ativa os serviços 
conectados, como o uso do “hot spot”, ligações 
para o B-Call da GWM e de emergência (193), 
atualizações remotas de software por “over-
the-air” e informações de entretenimento e do 
veículo – autonomia, localização em tempo real e 
abertura e fechamento das portas.

Primeiras Impressões
TECNOLOGIAS À DISPOSIÇÃO 

 O Haval H6 Premium HEV é um SUV híbrido 
de porte médio que tem bateria recarregável 
somente pelas frenagens regenerativas. Difere-
se do H6 Premium PHEV, que é um híbrido plug-
in, por não poder ter sua bateria carregada em 
tomadas externas e por ter apenas um motor 
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elétrico e uma bateria pequena, de apenas 
1,6 kWh. Para o teste de avaliação e primeiras 
impressões, em um circuito rodoviário e urbano 
entre as cidades paulistas de Iracemápolis (onde 
fica a fábrica da GWM) e a vizinha Limeira, a 
GWM promoveu uma disputa para premiar quem 
conseguisse a melhor média de consumo. Mas tal 
competição era irrelevante para quem desejava 
conhecer o que o SUV tinha para oferecer em 
termos de desempenho, segurança e conforto. 
No quesito consumo de combustível, os dados 
fornecidos pelo Inmetro são de 13,8 km/l na 
cidade e de 12 km/l na estrada. Um consumo bem 
acima do concorrente Corolla Cross Hybrid, que 
obteve 17,8 km/l na cidade e 14,8 na estrada.
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Contudo, o modelo da GWM entrega quase o 
dobro da potência e mais que o dobro do torque 
do SUV híbrido da Toyota. O “powertrain” do 
Haval H6 Premium HEV, com uma transmissão 
automática de duas marchas associada ao 
propulsor térmico, garante uma potência e 
torque combinados de 243 cavalos e de 54 
kgfm – o rival Corolla Cross Hybrid entrega 122 
cavalos e 24,1 kgfm. O SUV da GWM acelera da 
inércia a 100 km/h em 7,9 segundos e pode 
chegar a 175 km/h de final, de acordo com 
a fabricante. Durante o teste, tudo o que foi 
possível experimentar no H6 Premium HEV 
agradou bastante. O SUV tem um desempenho 
bem adequado para seus mais de dois mil 
quilos, com boas retomadas e estabilidade para 
lá de confiante, mesmo em curvas feitas com 
aceleração acima do recomendado.

Quem dirige o H6 Premium HEV conta com 
piloto automático adaptativo (ACC) com função 
stop&go, frenagem automática de emergência, 
alertas de trafego traseiro e de pontos cegos e 
condução semiautônoma de nível 2+, formada 
por sensores e câmeras na frente e atrás. 
O modelo traz também controle de tração, 
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assistente de declive e de saída em rampa, 
monitoramento de pressão dos pneus, alerta de 
velocidade, reconhecimento de placa de trânsito 
e sistema anticapotamento. Porém, os recursos 
mais impressionantes são o Auto Reversing 
Assistance – refaz os últimos 50 metros do carro 
manobrando para trás automaticamente – e o 
Parking Assist – estaciona e tira o veículo de uma 
vaga comum sozinho e em paralelas. Na tela 
da multimídia, o motorista pode acompanhar 
tudo de braços cruzados. E, se não soubesse dos 
recursos de computação gráfica, juraria que há 
um drone sobrevoando o carro.
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Motor: a combustão: dianteiro, 1.5 turbo, 
transversal, quatro cilindros, 16 válvulas, injeção 
direta, 1.499 cm3 Motor elétrico: dianteiro com 
função de tração e geração de energia, tipo síncrono 
de ímã permanente Potência combinada: 243 
cavalos Torque combinado: 54 kgfm
Transmissão: automática de 2 marchas acoplada 
ao motor a combustão Tração: dianteira
Bateria: íons de lítio (níquel-cobalto-manganês), 
capacidade de 1,6 kWh Direção: assistência elétrica 
variável (três modos de ajustes) Suspensão: 
dianteira tipo MacPherson, barra estabilizadora, 
traseira independente, multilink, barra estabilizadora
Freios: dianteiros discos ventilados de 328,5 mm, 
traseiros discos sólidos de 309 mm Pneus e rodas: 
Hankook 225/55 R19, liga leve de 19” Dimensões: 
4,73 metros de comprimento,1,94 metro de largura, 
1,73 metro de altura e 2,74 metros de distância 
de entre-eixos Peso: 2.050 quilos Tanque de 
combustível: 55 litros Preço: R$ 209 mil

FICHA TÉCNICA
GWM HAVAL PREMIUM H6 HEV
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MUITO A COMEMORAR
Desde 1968, quando foi apresentada no Japão com 
o nome de Hilux ou Tacoma, a picape média da 
Toyota tem sido um sucesso constante no mundo 
inteiro. Agora, a Hilux completa 55 anos e, segundo 
dados da Fenabrave, a fechou 2022 na liderança 
de sua categoria com 48.606 unidades vendidas 
no Brasil. Vendeu quase o dobro em relação à 
segunda colocada do ranking de picapes médias, 
a Chevrolet S10. Em 2023, a Hilux segue líder de 

Por Daniel Dias
AutoMotrix
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ELETRIFICADOS SUL-COREANOS
A Caoa deu início à pré-venda, de forma eletrônica, 
do Hyundai Kona, em duas versões, uma híbrida 
e outra 100% elétrica. A pré-venda dos Kona 
poderão ser feitas diretamente na página https://
hyundai-motor.com.br/novos-lancamentos. O 
atendimento e o agendamento de test-drive vêm 
via ligação, WhatsApp, e-mail ou chamada de 
vídeo. Importado da Coreia do Sul, o Kona Hybrid 
é um SUV urbano totalmente novo no mercado 

mercado com 6.249 emplacamentos no primeiro 
bimestre, representando 40,4% do “market share” 
do segmento de picapes médias e também quase 
duas vezes mais que a mesma segunda colocada. 
O nome “Hilux” tem origem da fusão das palavras 
em inglês “high” (alto) e “luxury” (luxo). A primeira 
Hilux era equipada com um motor de 1,5 litro de 70 
cavalos. Era o mesmo propulsor do caminhão leve 
Toyoace, que tinha a cabine em cima do motor. A 
transmissão era manual de quatro marchas com 
alavanca de câmbio na barra de direção. A atual 
linha da Hilux recebeu em 2020 uma atualização 
no motor a diesel, que conta com 204 cavalos de 
potência e é acoplado ao câmbio automático ou 
ao manual, ambos de 6 marchas.
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UMA DÉCADA DE PROPULSÃO
A fábrica de motores da General Motors em 
Joinville (SC) completou dez anos de atividades 
em fevereiro. Dedicada à produção de motores, 
cabeçotes e blocos, a unidade já fabricou mais 
de 1,6 milhão de propulsores. Para atender ao 

brasileiro. O carro tem motor 1.6 GDI em conjunto 
a um elétrico, produzindo 141 cavalos de potência 
combinada (105 cavalos do propulsor a combustão 
e 43,5 cavalos do elétrico) e 27 kgfm de torque 
total. A transmissão é de dupla embreagem com 
6 marchas. Já o Kona EV, totalmente elétrico, 
tem 136 cavalos de potência e torque de 40,3 
kgfm, acoplado a baterias com capacidade 
de 39,2 kWh, que garantem autonomia de 252 
quilômetros conforme o Inmetro.
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aumento do volume de produção, motivado 
especialmente pela demanda de exportação 
para a Argentina e pelo lançamento da nova 
Montana, a fábrica passou a operar em três 
turnos no final do ano passado. Além de 
produzir motores para o novo modelo, a unidade 
é responsável pelos propulsores dos Onix e 
Onix Plus (sedã) e do Tracker. “Nos orgulhamos 
muito do que construímos nestes dez anos, e a 
expectativa é ampliar as operações e utilizar o 
máximo da capacidade de produção, sempre 
com a sustentabilidade em vista, apoiando 
a visão global da empresa de zero acidente, 
zero emissão e zero congestionamento. Com 
esses três pilares, continuaremos com o 
trabalho nessas frentes para reforçar o nosso 
compromisso com causas ambientais, sociais e 
de governança”, afirma Marcelo Ataíde, diretor da 
fábrica da GM em Joinville. 
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DESEMBARQUE EM MASSA
Produzidos na fábrica e sede principal da BYD 
na China, em Shenzhen, 650 veículos da marca 
oriental destinados ao mercado brasileiro 
partiram do porto de Xangai - considerado o 
maior do mundo - e viajaram 35 dias até Vitória, 
no Espírito Santo. Anteriormente, um outro 
lote de automóveis BYD, com 500 veículos, 
atracou também no porto de Vitória, com o 
sedã esportivo HAN e o SUV Yuan Plus, ambos 
totalmente elétricos. “Além de ser o maior 
lote de veículos eletrificados para o Brasil, 
nossa iniciativa representa o maior volume de 
veículos da marca importados da China de uma 
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TRADIÇÃO ATÉ NA MODERNIDADE
A Lamborghini revelou detalhes técnicos de 
seu primeiro superesportivo híbrido HPEV plug-
in, com o nome de código “LB744”. A estreia 
ocorrerá em 2023, quando a marca italiana 
comemora 60 anos de estrada. Com o LB744, 
a Lamborghini estabelece um novo marco em 
termos de performance e prazer de condução, 
com uma arquitetura totalmente nova, um novo 
conjunto propulsor, com um total de mil cavalos, 
combinando a potência de um motor a combustão 
interna de 12 cilindros com três elétricos e uma 
inédita transmissão de dupla embreagem de 8 
marchas. O modelo apresenta uma configuração 

só vez. Isso reforça que a BYD está firme em 
seu propósito de tornar-se um dos principais 
‘players’ do competitivo mercado automotivo 
brasileiro”, comemora Leonardo Fellipe, gerente 
de Logística da BYD no Brasil. 
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O “X” DA QUESTÃO
A Nissan acaba de revelar sua nova estratégia 
para o desenvolvimento de motorizações 
eletrificadas, que a marca batizou de “X-em-1”. 
Por meio da estratégia, serão compartilhados 
e modularizados componentes-chave de 
veículos elétricos equipados com a tecnologia 
de hibridização e-Power, resultando em uma 
redução de 30% nos custos de desenvolvimento 
e manufatura em 2026 em comparação com 
os de 2019. A marca japonesa desenvolveu um 
protótipo da motorização, que modulariza o 
motor elétrico. A estratégia X-em-1 permite que 

sem precedentes: o motor 6.5 V12, naturalmente 
aspirado, é montado em posição central, enquanto 
um dos três elétricos fica integrado à transmissão. 
A Lamborghini tem sido sinônimo de motores 
V12 desde que a empresa foi fundada. O primeiro 
modelo da marca a ser empurrado por esse 
característico motor foi o emblemático 350GT, 
lançado em 1963. O propulsor a combustão do 
ainda chamado de LB744 é, a um só tempo, 
o mais leve e o mais potente já feito pela 
Lamborghini, pesando apenas 218 quilos, 17 
quilos a menos do que o do Aventador. 
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os principais componentes de veículos elétricos 
e da motorização e-Power sejam fabricados na 
mesma linha de produção. “Aproveitamos ao 
máximo nossa expertise e know-how de mais de 
uma década no desenvolvimento e produção 
de tecnologias de eletrificação. Por meio de 
nossas inovações de motorizações eletrificadas, 
continuaremos criando novo valor para os 
clientes e entregando modelos com tração 100% 
elétrica da forma mais abrangente possível”, 
revelou Toshihiro Hirai, vice-presidente Sênior do 
Programa de Eletrificação da Nissan. 

APRENDIZADO NA PALMA DA MÃO
Para estreitar sua parceria com o setor de 
reparação automotiva, desde distribuidores 
e varejos até oficinas mecânicas, a NGK - 
multinacional japonesa especializada em sistema 
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de ignição - oferece uma série de soluções 
gratuitas para esses públicos. Os serviços podem 
ser solicitados por meio dos vários canais de 
comunicação da empresa:

uSite - Com facilidade de navegação e 
disponibilidade de treinamentos online e vídeos 
técnicos, o canal é voltado ao consumidor geral, 
aos distribuidores e ao mecânico, que demanda 
uma forma rápida para capacitação.

uCatálogo eletrônico - É uma ferramenta 
que pode ser baixada no computador e opera 
mesmo sem estar conectada à internet. O cliente 
consegue encontrar o produto correto para cada 
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aplicação e consultar em qual veículo ele pode 
adicionar um determinado item.

uApp para smartphone - O catálogo eletrônico 
é disponibilizado em um aplicativo que não 
ocupa muita memória do celular e possibilita ao 
mecânico ter uma tabela de aplicação sempre 
atualizada.

uSAC: Canal com as principais soluções para as 
dúvidas de mecânicos, varejistas e consumidores 
em geral.

u WhatsApp - Os clientes podem enviar 
mensagens, áudios, fotos e vídeos pelo app. A 
comunicação e a visualização dos problemas 
enviados pelos consumidores são facilitadas, e a 
resolução ocorre de forma ágil e prática.

uPalestras técnicas, feiras e eventos do segmento

uOs encontros são promovidos em conjunto com 
autopeças, grupos de mecânicos, entidades e 
escolas de mecânicas. 
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Rumo aos 30 anos de sucesso nacional, a 
melhor banda de forró eletrônico do país acaba 
de anunciar uma novidade, para reforçar a 
comissão de frente, ‘a mais gostosa de Brasil’.

A cantora O’hara Ravick foi revelada como 
nova vocalista da banda durante sua participação 
no show em Feira de Santana, na Bahia. Até então, 
o grupo era composto por Bell Oliver, Daniel Diau 
e Silvânia Aquino.

“A partir do dia 6 de abril iniciaremos um 
novo capítulo na Calcinha Preta, e estamos 
imensamente felizes por ter O’hara Ravick 
fazendo parte dessa família, construindo sua 

1/5

OLHO VIVO

NOVIDADE NA 
CALCINHA PRETA 

EDITORIAL
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2/6EDITORIAL

história, e conquistando seu próprio espaço”, 
confirmou a assessoria de imprensa através de 
nota publicada nas redes sociais.

A cantora estava na Banda Magníficos e a 
novidade foi aprovada pelos fãs da Calcinha Preta. 
Um novo capítulo da história de sucesso inicia e 
eu desejo boa sorte nesta nova formação. 

O’Raha Ravick, parabéns! Tenho certeza que 
você vai fazer um lindo trabalho e vai decolar! 
Sucesso
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Conforto e parque aquático do Xingó Parque Hotel e Resort 

1/11CAPA DA SEMANA

XINGÓ PARQUE HOTEL E 
RESORT É MELHOR OPÇÃO PARA 
HOSPEDAGEM NO ALTO SERTÃO
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Resort fica em Canindé de São 
Francisco (SE), pertinho de Piranhas (BA)

O Cânion do Xingó é o local turístico mais 
procurado do estado de Sergipe. Uma bela 
atração que fica distante das praias, localizado 
em pleno sertão nordestino. O Cânion do Rio 
São Francisco é um conjunto de formações 
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rochosas de cor avermelhada, com dezenas de 
quilômetros de extensão. Torna-se ainda mais 
belo por ser cortado pelo rio.

O cânion está situado no município de Canindé 
do São Francisco, a 213 km de Aracaju, no Rio São 
Francisco. O rio faz a divisa natural de Alagoas e 
Sergipe, próximo a Usina Hidrelétrica de Xingó. 
O Rio São Francisco nasce em Minas Gerais e é 
um dos mais importantes rios do Brasil. Atravessa 
a Bahia e faz a divisa entre os estados de 
Pernambuco, Sergipe e Alagoas até desembocar 
no Oceano Atlântico.

CÂNION DO XINGÓ
O Cânion do Rio São Francisco é o 5º maior 

cânion navegável do mundo, com 65 km de 

Café da manhã do Xingó Parque Hotel é cheio de variedades
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extensão. Possui paredes rochosas de até 50 
metros de altura, numa região que faz calor o ano 
todo, e que quase não chove. O Cânion do Xingó 
é um braço do Rio São Francisco.

Até 1994 o Cânion de Xingó era praticamente 
desconhecido. Era um pequeno cânion situado 
em pleno sertão, sem acesso, numa área próxima 
ao Rio São Francisco. Passou a ser conhecido em 
1994, após a construção da Usina Hidrelétrica do 
Xingó. Com a construção da barragem as águas 
agitadas do Rio São Francisco deram lugar ao 
lago navegável, possibilitando o acesso de barco.

O rio Xingó é um dos inúmeros braços 
do Velho Chico, já na parte alagoana. Com a 
construção da barragem do Xingó, o Rio São 
Francisco triplicou seu tamanho, retendo seu 
volume e inundando as áreas ao redor. Um 
desses locais é hoje o famoso Cânion do Xingó.

XINGÓ PARQUE HOTEL E 
RESORT - MELHOR HOSPEDAGEM

Com ótima localização, situado à Serra do 
Chapéu de Couro, fica próximo ao Cânion 
de Xingó, museus e pontos turísticos. Por 

CAPA DA SEMANA
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Passeios nos cânions são tradicionais

4/11

ser um hotel de lazer, possui fácil acesso a 
transportes como ônibus e táxis, além de 
oferecer uma vista inigualável e panorâmica. 
Oferecemos serviços de alta qualidade e 
somos considerados o melhor resort de toda 
Canindé do São Francisco e adjacências.

O Hotel possui 60 apartamentos 
confortáveis distribuídos nas categorias triplo, 
duplo twin e duplo casal. Todos são equipados 
com ar condicionado, frigobar, TV a cabo, som 
ambiente, telefone (DDD/DDI), cofre individual, 
ducha quente com aquecimento solar e uma 
vista panorâmica da hidréletrica de Xingó e do 
Rio São Francisco.

CAPA DA SEMANA
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Sistema de meia pensão (café da manhã e 
jantar), Piano’s bar, restaurante, salão de jogos, 
realidade virtual (3D), quadra poliesportiva, 
academia de ginástica, recreadores, bar das 
cascatas, piscina adulto e infantil com bar 
molhado, toboágua, balde maluco, playground, 
mini-golf, kids club, internet Wi-Fi, lavanderia, 
mirante, elevador panorâmico, estacionamento 
amplo, segurança 24 horas, circuito fechado 
de TV, Recanto da Caatinga, heliporto e venda 

Passeios são feitos pela MFTur
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de passeios pela região. Siga o Instagram                
@XingoParqueHotel e faça a sua reserva.

PASSEIO NO CÂNION DO XINGÓ
O passeio de catamarã pelo cânion do rio São 

Francisco tem início a partir do complexo do 
restaurante Karranca’s. Fica no lago da barragem 
de Xingó, 2 km acima da usina. Neste ponto saem 
os catamarãs que percorrem o lago e o leito do 
Velho Chico por 14km e depois adentram um 

6/11CAPA DA SEMANA

Programa agrada turistas de todas as idades
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Edinaldo Roseno faz passeio 
de lancha com a MFTur

Omero Neto aproveita as 
belezas naturais do Karrancas

7/11CAPA DA SEMANA

braço do rio por mais 3 km até chegar ao cânion 
do Xingó. O passeio dura 3 horas, sendo 1 hora 
para ir, 1 hora para banho e 1 hora no trajeto de 
volta. No barco são vendidos lanches, sorvetes e 
bebidas. No ponto final do passeio, o barco para 
junto a uma plataforma flutuante. 

A área é chamada de Porto de Brogodó, 
construída em uma das reentrâncias do 
cânion. No local, os turistas podem fazer um 
passeio de canoa até a Gruta do Talhado e 
nadar em uma área determinada.
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O passeio de canoa adentra uma área estreita 
do cânion chamada de “paraíso talhado”, ou 
também “Gruta do Talhado”. O passeio custa 
R$10 e dura em torno de 15 minutos. 

Os passeios podem ser feitos através da 
Agência MFTur, entre em contato através do 
Instagram @MFTurCanyonXingo e conheça 
outros passeios.

NEW 
SUSHI BAR

Quem 
estiver em 
Canindé de 
São Francisco 
ou região do 
Alto Sertão 
Sergipano 
não pode 
deixar de 
visitar o New 
Sushi Bar, 
um ambiente 
aconhegante, 
com música 

8/11CAPA DA SEMANA
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ao vivo e a mulher comida japonesa da cidade, 
além de um cardápio diversificado e os melhores 
drinks. O atendimento de primeira da equipe de 
Felipe Brandão também faz toda a diferença. Então 
fica a dica, leve a sua família e amigos para o New 
Sushi Bar, siga o Instagram @NewSushiCaninde

9/11CAPA DA SEMANA

RESTAURANTE DA RISOLENE 
O Restaurante da Risolene foi o primeiro 
Quiosque da Orla de Canindé e é tradicional. 
Comandado pela equipe de Isis Apolinário, o 
Restaurante tem um cardápio diversificado 
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RESTAURANTE 
PARADA 
OBRIGATÓRIA  
A equipe de 
Anselmo está 
pronta para 
receber a sua 
família e amigos no 
Restaurante Parada 
Obrigatória, que fica 
na Orla de Canindé 
de São Francisco. O 
melhor cardápio da região agrada os moradores 
de Canindé e também turistas que amam visitar 
a região de Velho Chico. Então fica a dica, faça 
uma ‘Parada Obrigatória’ no melhor restaurante 
para almoçar em Canindé. Siga agora mesmo o 
Instagram @Parada_Obrigatoria_Xingo

com frutos do mar e dezenas de opções para 
o almoço. Além da visão privilegiada da Orla 
e conforto. Quem estiver em Canindé de São 
Francisco e região não pode deixar de almoçar 
no Restaurante da Risolene. Siga agora mesmo o 
Instagram @RestauranteDaRisolene

10/11CAPA DA SEMANA
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CACHAÇARIA 
ALTEMAR DUTRA  
Quem está em 
Canindé de São 
Francisco não pode 
deixar de atravessar 
a ponte e o limite da 
cidade para chegar 
em Piranhas que já 
é Alagoas. É bem 
pertinho e reúne 
muitos turistas na 
cidade histórica. 
A boa pedida é ir 
passear no sábado à noite na Cachaçaria Altemar 
Dutrs que conta com uma rica programação 
cultural, com direito a encenação do Cangaço 
e até a quadrilha junina com a participação do 
público. O local tem uma diversidade de culinária 
com Sushi, pizza, além das comidas típicas 
do Nordeste. Então a dica é aproveitar a noite 
em Piranhas, siga agora mesmo o Instagram              
@Cachacaria_Altemar_Dutra e fique ligado.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

11/11CAPA DA SEMANA
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AUTORIDADES 
PRESTIGIAM ANIVERSÁRIO 

DO PASTOR PRESIDENTE 
CLEVERSON GUIMARÃES 

Na última terça feira (14) foi dia de festa na 
Igreja Adbrás Sergipe Ministério de Madureira. 
Pessoas de várias parte da capital e do interior, 
estiveram reunidos para celebrar o aniversário do 
Pastor Presidente Cleverson Guimarães

A noite foi abrilhantada com louvores de 
gratidão a Deus entoados pela Banda Brás 
Adoração e Orquestra. A cerimônia contou 
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com muitas homenagens dedicadas ao líder, 
evidenciando seu empenho e amor á obra do 
Senhor e a Expansão do Reino 

Na oportunidade o pastor foi homenageado 
pelo Governador do Estado Fabio Mitidieri, 
que também agradeceu pelo carinho e 
acolhimento do povo da Adbrás Sergipe 
Ministério de Madureira.

A solenidade contou com a presença de outras 
autoridades, como o Prefeito de Nossa Senhora 
do Socorro, Padre Inaldo, a Deputada Estadual 
Carminha Paiva, o Vereador Fábio Meirelles e Ex 
Deputado Federal Pr. Heleno. 

2/3
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E noite fechou ainda mais Especial com 
declaração da sua amada esposa, pastora 
Paula Guimarães, juntamente com seus Seus 
filhos, João Victor , Maria Laura, seu sobrinho 
filho, Pr. Mateus Guimarães, sua nora Layssa 
Guimarães e sua Netinha Liz. 

-
Há sete anos nesta terra, intitulada por ele “a 

locomotiva do Nordeste”, já inaugurou novas 
congregações, fortaleceu campanhas em prol 
das famílias, da assistência social com o projeto 
“Sertão Solidário” e tem sido um exemplo de 
dedicação a obra do Senhor. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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“A limpeza profunda envolve esfoliação da 
pele, vaporização para amolecer a pele e 
abrir os poros. Muitas das esteticistas usam 
fatores emolientes para facilitar a extração 
dos cravos. A extração é feita de forma 
manual, mas também pode ser feita com 
aparelhos. Normalmente segue com uma 
máscara de tratamento. 

COMO É A LIMPEZA 
DE PELE PROFUNDA? 
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

O QUE FAZ UMA LIMPEZA DE PELE?
A limpeza começa com a higienização para 
remover substâncias como a maquiagem, as 
impurezas e a gordura da pele. Em seguida, é 
realizada uma esfoliação para remover as células 
mortas e facilitar a eliminação dos cravos. Após a 
dilatação dos poros, são removidos os cravos e os 
cistos de queratina e sebo.

AS PESSOAS TAMBÉM PERGUNTAM 
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SOCIEDADE

Referência em educacão financeira em Sergipe, 
Marina Farias foi indicada entre as três finalistas 
da maior premiação nacional do segmento 
que reconhece o trabalho realizado pelos 
profissionais da área. O resultado final do Prêmio 
Educação Financeira Transforma (Prêmio XP 
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O vereador Ricardo Marques (Cidadania) 
compartilhou em suas redes sociais, o edital da 
licitação do transporte público intermunicipal 
publicado pelo Governo de Sergipe, e voltou a 
apelar para que o prefeito Edvaldo Nogueira 
também faça em Aracaju. “Assim como em 
Aracaju, o transporte público das linhas das 
cidades do interior também não são licitadas. 
Há mais de 30 anos que são feitas pelos 
chamados alternativos. Por determinação da 

Transforma) será divulgado no dia 22 de março. 
A educadora financeira se destaca no estado 
e agora ganha repercussão nacional com o 
reconhecimento do seu trabalho. A metodologia 
de Marina Farias faz toda a diferença e ela 
consegue se comunicador com facilidade com 
públicos de diversas faixas etárias, grau de 
escolaridade e condições sociais sobre finanças, 
investimentos e organização financeira. O 
Prêmio XP Transforma é considerado o maior 
prêmio de educação financeira do Brasil e conta 
com nomes de peso na banca julgadora como 
Natália Aracuri do Me Poupe, Thiago Nigro do 
Primo Rico, Edu Lira do Gerando Falcões, Konrad 
do Kondzilla e Fábio da Natura. l



ANO 4 - ED. 284 - 20/3/2023 -  176   

A Câmara Municipal de Aracaju (CMA), por 
meio do vereador Professor Bittencourt (PDT), 
concedeu o Título de Cidadania Aracajuana ao 
mestre de capoeira Raimundo César Alves de 
Almeida, mais conhecido como mestre Itapoan. 
O evento aconteceu no Plenário da Câmara 
Municipal de Aracaju e contou com a presença 
de amigos, familiares e autoridades. O vereador 

3/10SOCIEDADE

Justiça, o Governo de Sergipe foi obrigado a 
lançar o edital. Pedi ao meu colega de partido, 
o deputado Georgeo Passos, para acompanhar 
e fiscalizar. A licitação nada mais é do que 
um documento jurídico que trata de direitos 
e deveres para as empresas e para o poder 
público”, diz Ricardo Marques. l
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Professor Bittencourt, autor do decreto legislativo, 
destacou a importância da homenagem. Natural 
de Itapuã, na Bahia, Raimundo César, ou mais 
conhecido na capoeira regional como Mestre 
Itapoan, chegou em Aracaju em 1980 e desde a 
sua chegada tem contribuído de forma decisiva 
para o desenvolvimento integrado da educação, 
cultura, esporte e lazer. l

O mês da mulher será ainda mais especial para 
as empreendedoras sergipanas. No dia 25 de 
março será lançada a AME-SE - Associação 
das Mulheres Empreendedoras de Sergipe, 
que possui o objetivo de impulsionar, capacitar 
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e colaborar 
com todas as 
empreendedoras 
e até mesmo 
aquelas que ainda 
não tiraram seus 
projetos do papel. 
A associação 
será lançada 
no Encontro 
de Mulheres & 
Negócios que 
será realizado 
no auditório do 
Ferreira Costa, 
das 9h às 17h com 
diversas palestras 
e participações 
de mulheres de 
destaque e empreendedoras como a delegada 
Daniele Garcia, Adriana Malazen, Grace Franco 
e Sônia Dantas.  A frente da associação está 
a empreendedora Priscila Cruz. Fomentadora 
do empreendedorismo femino, Priscila possui 
uma empresa de soluções digitais e apresenta o 
podcast que leva o mesmo nome da associação.l
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Para iniciar a quarta rodada de conexões da 
Acelera-se Ventures no estado, Sergipe recebe a 
CEO Dulce Tigre, o Sócio-Fundador da Venture 
Builder e Board Member do MIT REAP Rio, 
Luiz Mandarino, e o Marcos Knosel, diretor de 
Expansão Brasil da FCJ Venture. A Acelera-se 
Ventures realiza uma semana de ações com 
os stakeholders do ecossistema de tecnologia 
e inovação de Sergipe. Nesta quarta-feira, 15, 
haverá encontro com foco na candidatura do 

Os 15 anos da princesa Rafaela Rezende, 
cuja festa aconteceu na mansão dela em um 
condomínio de luxo na cidade, dr. Martins Dionízio 
- cardiologista - e a sua esposa - a administradora 
Dani Santos - aproveitaram a noite da amiga 
e também paciente.  Chiquérrimos  Inclusive o 
médico mora no mesmo Condomínio. l
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programa MIT REAP - Programa de aceleração de 
empreendedorismo regional do Massachussets 
Institute of Technology para Sergipe e, às 19h, 
em evento aberto ao público, a nova edição 
do 07Inove 2023 Founders to Founders no 
Tiradentes Innovation Center. l

Reunião efetivada! Sempre atento às suas defesas, 
o exímio advogado criminalista - dr. Anderson 
Macedo - à esquerda - com a sua equipe e 
Partners das vitórias. Ele arrasa! l
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A competência é o ponto  máximo nas cirurgias 
do dentista - com mestrado na área - dr. 
Maurício Linns - no centro. Expert em cirurgia 
ortognática, dr. Maurício Linns é o nome neste 
segmento em nosso Estado. l
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O deputado estadual Sérgio Reis (PSD) tomou 
posse do cargo na Assembleia Legislativa de 
Sergipe (Alese) em ato realizado pelo presidente 
da Casa, Jeferson Andrade (PSD). Sérgio assumiu 
a suplência de Jorginho Araújo (PSD). A posse 
foi prestigiada por diversos correligionários e 
amigos. Sergio Reis é lagartense e tem uma 
longa experiência na política e na vida pública. l

9/10SOCIEDADE

https://cinformonline.com.br/
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Os vivas vão para o fotógrafo Thiago Menezes que 
completou mais uma primavera no último dia 15 de 
março. Sergipano da cidade de Simão Dias, Thiago 
atua no mercado há mais de 12 anos, registrando 
inesquecíveis momentos. Tá registrado! l
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Pela primeira vez na história, a Seleção Brasileira 
de Ginástica Rítmica, que treina aqui no estado 
de Sergipe, na Arena Batistão, conquista uma 
medalha em etapas de Copas do Mundo na 
classificação geral. A Seleção Brasileira de 
Conjunto conquistou medalha de bronze na Copa 
do Mundo de Ginástica que acontece em Atenas, 
na Grécia, na prova geral, que é a prova olímpica 
da modalidade. Entre as atletas, a sergipana 
Victoria Borges que compõe a Seleção Brasileira 
de Conjunto. Uma conquista inédita que enche de 
orgulho Sergipe e o Brasil! l

9/10SOCIEDADE
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Na semana passada, aconteceu em Aracaju a 
Primeira Convenção do Mercado Imobiliário de 
Sergipe, a Expo Mais Imóveis, um encontro dos 
principais players do Mercado Imobiliário do 
estado. O evento foi promovido pelo empresário 
e comunicador Paulo Lavigne.  Quem também 
esteve por lá, foi o advogado referência em Direito 
Imobiliário Dr. Andress Amadeus. “Prestigiar 
iniciativas como essa é fortalecer nosso mercado. 
Quando nos unimos e debatemos nossa área que 
envolve diversos profissionais, impulsionamos as 
possibilidades de avanço”, declarou. O evento que 
durou o dia inteiro foi uma imersão de sucesso.l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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ROTEIRO CULTURAL

1/12

FORROZÃO 2023
Com atrações já confirmadas, o Forrozão da 
Sergipe 2023 acontece dia 6 de maio, a partir das 
18h, na praça dos mercados centrais de Aracaju. 
De acordo com a organização do evento, oito 
atrações farão a festa. São elas: Márcia Fellipe, 
Thiago Aquino, Calcinha Preta, Kevi Jonny, 
Adelmário Coelho, Luan Estilizado, Batista Lima 
e Cavaleiros do Forró. Os ingressos já estão à 
vendas nos seguintes pontos: Cacau Confeitaria 
(Augusto Franco | Unit); Auto Peças Macedo 
(Siqueira Campos); Real Calçados (Aracaju no 
Centro | Itabaiana e Lagarto); Vest Modas (Centro); 
Farmácias Edson (18 do Forte); Bob’s (Shopping 
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Prêmio); Iphone 079 (Shopping Jardins); EFS – 
Esporte Fino Store (Shopping Riomar) e online 
através do site clicando aqui. l

BALADA JUNINA NO METROPOLITAN
A melhor época do ano está chegando. Vem aí a 
Balada Junina com a Banda Xamego de Menina, 
a qual subirá pela 1ª vez no Metropolitan Lounge 
Bar. A noite contará ainda com as atrações da 
Banda Quinto Round e dos cantores Tatah 
Santana e Alvinho Príncipe. O show acontecerá 
no próximo dia 24 de março, a partir das 22 horas. 
Mais Informações através do contato (79) 99861-
5283. Siga @metropolitanaju e fique por dentro 
das novidades da casa mais badalada da cidade. 

http://forrozao.fmsergipe.com.br
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O Metropolitan localiza-se na Avenida Murilo 
Dantas, 195, Bairro Farolândia. Ponto de referência: 
em frente a rótula do Farol da Unit. Unit. l

BLOCÃO DA ANIMALLE
A expectativa é grande para a realização da 
8ª edição do Blocão da Animale. O evento vai 
ser realizado no dia 19 de março na Avenida 
Beira Mar, em  Aracaju. O carnaval passou 
mas ainda tem folia para você curtir com 
seus doguinhos com trio, abadá e muitas 
brincadeiras. O bloquinho é beneficente e toda 
a renda adquirida com a venda dos abadás será  
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convertida em ração para ONGs que cuidam da 
causa animal! Somando as edições realizadas 
desde 2012 já foi arrecadado mais de 6 
toneladas de ração! Então você doa o valor dos 
abadás e curte uma linda festa ao lado do seu 
melhor amigo! O primeiro lote já está à venda 
no valor de R$ 30! Lembrando esse valor é por 
pessoa! Os doguinhos tem entrada Free! Vamos 
juntos nessa corrente do bem? l

UNHA PRIME VOLTA A ARACAJU
O arrocha e a sofrência vão tomar conta da Arena 
de Eventos, em Aracaju, no próximo dia 15 de abril. 
E quem vai comandar essa mistura de ritmos é 
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o cantor Unha Pintada, anfitrião do Unha Prime, 
evento que reunirá outras grandes atrações 
musicais. Tierry, Pablo, Silvanno Sales, Toque 
10, Devinho, Jefinho, Priscila Senna, Luanzinho e 
Klessinha são nomes confirmados e, juntos farão 
mais de 12 horas de shows ininterruptos.  
Na festa, que terá início às 18h, Unha Pintada 
levará para o palco muita sofrência mesclado com 
arrochas românticos. No setlist, haverá músicas 
autorais e de outros artistas. “Amor inesquecível”, 
“Perdeu”, “A carta”, “Furacão”, “Gotas de oceanos”, 
“Eu me apaixonei” e “Feiticeira” são algumas das 
canções do show. Repetindo o sucesso da primeira 
edição na capital sergipana, o Unha Prime 2023 
promete reunir mais de 30 mil pessoas, que poderão 
escolher entre a Área Vip e a Pista Gostosinho para 
curtir os shows. E por falar em estrutura, a Augustus 
Produções e o Pida, marcas organizadoras do 
evento, montarão dois palcos, praça de alimentação 
e diversos outros serviços, sempre priorizando o 
conforto e a segurança. Quem ainda não comprou o 
ingresso, tem a oportunidade de adquirir com preços 
especiais nos seguintes pontos de vendas: Point 
do Ingresso (1º piso do RioMar Shopping, mesmo 
corredor da loja Marisa) e Mauí Food Park (bairro 
Farolândia) ou através do site clicando aqui. l

https://www.boratickets.com.br/
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HUMORISTA 
RENATO 
ALBANI EM 
ARACAJU
Com o show 
“Assim 
Caminha a 
Humanidade”!, 
o humorista 
Renato Albani 
se apresentará 
em Aracaju, 
dia 14 de abril. 
O espetáculo acontecerá no Teatro Tobias 
Barreto, a partir das 21h. Em seu quarto show 
solo, o humorista retrata os anos 1.990 e 2.000. 
No texto, utiliza de suas referências com 
programas de auditório, desenhos animados, 
amigos de infância e relacionamento familiar 
entre pais e filhos. Neste novo show, a plateia 
se identifica imediatamente com os textos 
que são simples e diretos, buscando o riso e 
muita diversão. O show possui classificação 
indicativa de 16 anos. Os ingressos estão sendo 
vendidos na bilheteria do teatro e através do 
site Ingresso Digital. l
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1º ENCONTRO 
DE DANÇA SERGIPE
O 1º Encontro Dança 
Sergipe, pilotado pelo 
Conselho Brasileiro 
de Dança, trará para 
Sergipe os professores 
Flávia Burlini, André 
Malosá e Marco 
Sanches. O evento, 
inédito no Estado, 
acontece entre os 
dias 10 e 12 de março, 
no Espaço Cultural 
Alquimia e Teatro Atheneu.
O trio trará na bagagem experiências e aulas para 
os bailarinos sergipanos. Eles também estarão na 
Roda de Conversa e na Mostra Comentada, onde 
os bailarinos farão apresentação de coreografias 
para posterior análise dos profissionais.

DJAVAN DE VOLTA A ARACAJU 
Depois de participações marcantes em 
importantes festivais, durante o ano de 2022, 
como o Rock in Rio e Coala, Djavan volta aos 
palcos em março de 2023 com uma série 
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de shows 
pelo mundo. 
Homônima 
ao seu 25º 
álbum de 
estúdio, a turnê 
‘D’ passará 
por mais de 
50 cidades 
do Brasil, da 
Europa e dos 
Estados Unidos. 
Em Aracaju, a 
apresentação 
será no dia 6 
de abril, no 
Teatro Tobias 
Barreto e os 
ingressos estão 
sendo vendidos na bilheteria do teatro e online 
pelo site bilheteria digital. Além de faixas do 
último trabalho, a exemplo de ‘Num Mundo 
de Paz’ e ‘Primeira Estrada’, o repertório de 
aproximadamente 20 canções contemplará 
sucessos de todas as fases de sua discografia. 
Embora sempre renove a lista de clássicos de 
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uma turnê para a outra, Djavan ressalta que 
“músicas como ‘Sina’ e ‘Flor de Lis’ têm lugar 
cativo em todos os shows, porque são canções 
que o povo ama”. Para ele, o maior desafio na 
concepção de um novo espetáculo é “desenhar 
um roteiro equilibrado e diverso”. O artista 
reúne mais uma vez um time de músicos que o 
acompanhou em diferentes fases da trajetória, 
todos eles presentes também nos créditos 
de ‘D’, no qual experimentou com diferentes 
formações em cada faixa. No palco, a voz e 
violão de Djavan ganham o reforço de Marcelo 
Mariano (baixo e vocal), Felipe Alves (bateria), 
João Castilho (guitarra e violão), Paulo Calasans 
(piano e teclado), Renato Fonseca (teclado e 
vocal), Jessé Sadoc (trompete e flugelhorn) 
e Marcelo Martins (saxofone, flauta e vocal). 
Apesar de trazer uma banda semelhante à 
da turnê ‘Vidas pra Contar’ (2016), Djavan 
quer sempre “alcançar uma estética musical 
diferente dos shows anteriores”. Para criar o 
conceito visual, o cantor aposta novamente 
na cenografia de Gringo Cardia e no desenho 
de luz de Césio Lima, Serginho Almeida e Mari 
Pitta, repetindo as parcerias bem-sucedidas 
realizadas no Rock in Rio e Coala. l
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HUA MULAN VEM AÍ  
Abril já começa com muita diversão para a 
criançada. É que no dia 1º de abril a Cia de Teatro 
Carlos Moreira apresenta ao público sergipano 
mais um grande espetáculo. Os atores da 
companhia encenam “Hua Mulan” no palco do 
Teatro Tobias Barreto, às 17 horas. O público 
pode esperar mais um grande espetáculo. 
Serão 11 atores e atrizes no palco, mais de 50 
figurinos, cenários realistas e repleto de efeito 
sonoros e visuais sonoros. Os ingressos para 
“Hua Mulan” serão vendidos na bilheteria do TTB, 
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durante a semana do espetáculo, ao valor de 
R$ 80 (inteira) e R$ 40 (meia). Crianças até dois 
anos de idade não pagam ingresso. Estudantes, 
idosos (acima dos 60 anos), professores, pessoas 
com deficiência, artistas sindicalizados e jovens 
inscritos no e-social, desde que comprovado, 
também têm direito à meia-entrada. l

FLÁVIO VENTURINI ESTÁ 
DE VOLTA A ARACAJU
Autor de grandes clássicos da MPB e um dos 
mais importantes cantores, compositores e 
instrumentistas do país, Flávio Venturini se 
apresenta dia 21 de maio (domingo) às 20h 
no Teatro Tobias Barreto, em Aracaju. Os 
ingressos podem ser adquiridos na bilheteria 
do teatro (via pix ou cartão) ou através do site 
da Guichê Web. No show, o público poderá 
se emocionar ao som de grandes sucesso 
da sua carreira como “Todo Azul do Mar”, 
“Espanhola”, “ Noites com Sol”,  “Céu de Santo 
Amaro”, “Girassol” (sua mais recente canção), 
dentre outras. Em sua trajetória como cantor, 
pianista e arranjador, Venturini já vendeu mais 
de 2 milhões de cópias em 25 álbuns com 
músicas que emplacaram em novelas, filmes 
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VOLTAR PARA
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VOLTAR PARA
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e peças de 
teatro. Milton 
Nascimento, 
Caetano 
Veloso, Nana 
Caymmi, 
Renato 
Russo, Ivan 
Lins, Ney 
Matogrosso, 
Alcione e 
João Bosco 
são alguns 
dos artistas 
que já 
interpretaram 
canções 
de Flávio, o 
que mostra 
sua força e 
versatilidade 
como 
melodista e 
compositor.l
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CIRCULANDO

TROPICAL MAR HOTEL 
Quem visita Aracaju não pode perder a 
oportunidade de se hospedar no Tropical Mar 
Hotel, localizado na Rodovia Inácio Barbosa, 
4444, na Aruana. Aliás, quem mora na capital 
também merece usufruir de um fim de semana 
diferente e leve no melhor hotel pé de areia de 
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Aracaju. Um ambiente bonito, aconchegante e 
de muito bom gosto. Cada hóspede é recebido 
com um acolhimento caloroso de primeira 
feito pela equipe de Márcio. A piscina com vista 
para o mar encanta e inspira a natureza. Está 
esperando o quê? Faça agora mesmo a sua 
reserva através do WhatsApp (79) 99954-4048 
ou (79) 99982-2081. Siga também o Instagram                                               
@TropicalMarHotelOficial e entre no clima 
dessa energia com a cara do verão.

GRUPO NOIVAS & CIA 
Com muito bom gosto, requinte e sofisticação, 
o Grupo Noivas & Cia é referência em Sergipe 
no segmento de aluguel de trajes finos para 
casamentos, aniversários, festas de debutantes 
e demais cerimônias. Com atendimento de 
primeira feito pelo casal Júnior e Zilmar, os 
clientes se sentem acolhidos desde o primeiro 
contato, passando pela escolha do traje com 
toda a orientação dos profissionais, até a 
realização do momento importante com o look 
confortável e de excelência. O grupo conta 
com duas lojas localizadas na Rua Própria,68,  
no Centro de Aracaju. Junior atende os homens 
e na frente da Loja, tem a outra com a grande 
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VAILTON LINHARES CERIMONIAL 
O assessor e cerimonialista Vailton Linhares  
já está no mercado de eventos sociais há 
10 anos e se destaca cada vez mais. No ano 

variedade de roupas para as mulheres, 
sob o comando de Zilmar. É um serviço de 
excelência que conta com peças de luxo e 
sofisticadas que são alugadas com preço justo. 
O acolhimento de cada cliente que chega 
cheio de sonhos e expectativas, faz toda a 
diferença. O atendimento é feito com horário 
marcado. Siga o Instagram ‘Grupo Noivas & Cia 
@NoivasECiaOf e marque agora mesmo a sua 
visita e comece a sonhar com o dia especial! l
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de 2022 realizou 
mais de 60 eventos 
entre casamentos, 
aniversários e festas 
corporativas. O que 
sempre é destaque 
em sua assessoria 
é o cuidado com a 
particularidade de 
cada evento, que 
de acordo com os 
seus assessorados é 
um dos diferenciais 
em seu trabalho. 
Vailton Linhares 
atua em todos os segmentos de eventos 
sociais, mas foi na área de casamento que se 
especializou. Em 2022 mostrou a importância 
do seu trabalho e conquistou o prêmio de 
destaque no ano. Quer começar a sonhar 
com o seu evento? Entre em contato agora 
mesmo com o profissional e comece a sonhar. 
Ele vai fazer o planejamento para atender as 
suas necessidades e com certeza vai superar 
expectativas. Entre em contato através do 
Instagram @VailtonLinharesCerimonial l
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @alpha.insider! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/alpha.insider/
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ANA RABELO - 
SALÃO 
DE FESTAS E 
EVENTOS 
Realizar sonhos 
é a missão 
mais valiosa e 
que exige foco, 
responsabilidade e 
determinação. Há 
mais de 10 anos 
trabalhando no 
ramo de eventos 
em Aracaju, Ana 
Rabelo sempre sonhou em ter seu próprio negócio 
e ser a protagonista na vida profissional, foi então 
que em novembro de 2019 decidiu lançar a sua 
aposta na categoria de Salão e Espaços para festas 
com o ‘Ana Rabelo Eventos’ localizado na Coroa 
do Meio, zona sul de Aracaju. Com atendimento 
de primeira, o local é sofisticado e adequado pata 
receber o seu evento com a melhor qualidade. 
Entre em contato contato com a anfitriã e comece 
a sonhar com o seu próximo evento no Ana 
Rabelo. Entre em contato através do Instagram     
@AnaRabeloEventos l
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MAESTRIA DECOR 
A Maestria Decor, 
com pouco mais de 4 
anos no mercado de 
eventos, se destaca 
com o seu trabalho 
e forma de realizar 
sonhos em decoração. 
No ano de 2022, 
se destacou ainda 
mais nos eventos 
de casamento, por 
conseguir imprimir a 
identidade e desejo de 
seus clientes em cada decoração, com o seu 
toque profissional, mas sempre respeitando o 
desejo e a particularidade de cada casal. 
Wellington Santos é quem está à frente 
da empresa e leva o nome da Maestria 
Decor durante esses anos. Um verdadeiro 
sucesso quando o assunto é decoração de 
eventos e você pode levar esse bom gosto 
e sofisticação pata fazer a sua festa com 
muito glamour, elegância e sucesso. Entre em 
contato agora mesmo através do Instagram                            
@MaestriaDecorOf l
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VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu 
a franquia da 
agência ‘Favela 
Vai Voando’ 
que chegou 
em parceria 
com a ‘Lima 
Turismo’. A loja 
fica localizada 
na Avenida 1 
- número 149 
– no Conjunto 
João Alves, em 
Nossa Senhora 
do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, 
a agência se 
destaca com 
a proposta de 
fazer pacotes de 
viagens para todos os públicos com destino 
para qualquer local do Brasil com passagens 
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aéreas ou de ônibus e hospedagem nos 
melhores estabelecimentos com preços 
baixos. Agora é possível viajar e se programar 
para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as 
suas próximas viagens. Outras informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 

Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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baby-doll e 
máscaras 
que 
agora são 
acessórios 
obrigatórios 
e todos 
precisam 
usar para 
se proteger 
contra 
o novo 
coronavírus. 
Em pouco 
tempo, a 
malharia 
se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l
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